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Заседание открывается в 15 ч 55 мин. 

Утверждение повестки дня 

Повестка дня утверждается. 

Вопрос о Гаити 

Председатель (говорит по-английски): На ос-
новании правила 37 временных правил процедуры 
Совета я приглашаю принять участие в этом засе-
дании представителей Канады, Доминиканской Ре-
спублики и Гаити. 

От имени Совета я приветствую министра ино-
странных дел и по делам религий Гаити г-на Жана 
Виктора Женё и министра иностранных дел До-
миниканской Республики г-на Роберто Альвареса 
Гиля. 

На основании правила 39 временных правил 
процедуры Совета я приглашаю принять участие 
в этом заседании следующих докладчиков: Специ-
ального представителя Генерального секретаря по 
Гаити и главу Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити г-
жу Хелен Ла Лим и редактора газеты «Аити Либер-
тэ» (Haiti Liberté) г-на Кима Айвза. 

Совет Безопасности приступает к рассмотре-
нию пункта своей повестки дня. 

На этом заседании Совет Безопасности заслу-
шает вступительные замечания первого заместите-
ля Генерального секретаря Ее Превосходительства 
г-жи Амины Мохаммед и сообщения г-жи Ла Лим, 
г-на Айвза и Постоянного представителя Габона 
посла Мишеля Ксавье Бьяна в его качестве Предсе-
дателя Комитета Совета Безопасности, учрежден-
ного резолюцией 2653 (2022) по Гаити. 

Я искренне приветствую первого заместителя 
Генерального секретаря, которой я сейчас предо-
ставляю слово. 

Первый заместитель Генерального секре-
таря (говорит по-английски): Я благодарю Совет 
Безопасности за возможность выступить со всту-
пительным словом по поводу ситуации в Гаити — 
стране, которой Организация Объединенных На-
ций, а также лично Генеральный секретарь и я сама 
по-прежнему уделяем приоритетное внимание. 

В ходе моего последнего визита в Гаити в фев-
рале этого года мне было отрадно наблюдать осу-
ществляемые на национальном уровне усилия по 
восстановлению страны. Я видела, что ведется ак-
тивная работа по возрождению страны после траги-
ческого землетрясения, произошедшего на южном 
полуострове в 2021 году. Усилия по ликвидации хо-
леры начали давать свои плоды. При этом большие 
надежды возлагались на политические переговоры, 
которые должны были задать новый курс — на ста-
бильность и устойчивое развитие. 

Однако сейчас, в конце 2022 года, Гаити пере-
живает все более глубокий кризис, беспрецедент-
ные масштабы и сложность которого вызывают се-
рьезную тревогу. Продолжаются усилия по налажи-
ванию диалога, который призван определить даль-
нейшие действия. Отсутствие безопасности достиг-
ло беспрецедентного уровня, а случаи ущемления 
прав человека получили широкое распространение. 
Вооруженные банды все больше совершают крова-
вые преступления, используя убийства и группо-
вые изнасилования для запугивания и подчинения 
местного населения. 

Бандитизм парализует страну и создает препят-
ствия для свободного передвижения людей и сво-
бодного перемещения товаров и гуманитарной по-
мощи. Это явление стало фактором новой вспышки 
холеры, привело к тому, что проблема необеспе-
ченности продовольственной безопасности достиг-
ла рекордно высоких уровней, а также заставило 
155 000 человек покинуть свои дома и нарушило 
процесс обучения тысяч детей. В это чрезвычайно 
трудное время Генеральный секретарь и вся Орга-
низация Объединенных Наций выражают солидар-
ность с народом Гаити. 

Специальный представитель Ла Лим, Его Пре-
восходительство посол Ксавье Бьян и г-н Ким Айвз 
ознакомят членов Совета с подробной информа-
цией о ситуации, разворачивающейся на глазах у 
всего мира. Позвольте мне в рамках этих кратких 
замечаний обратить внимание на два аспекта этого 
кризиса. 

Во-первых, в Порт-о-Пренсе и районах за пре-
делами столицы наблюдается наиболее тяжелая 
за последние десятилетия чрезвычайная ситуация 
в области прав человека и в гуманитарной сфере. 
Вполне закономерно, что больше всего страдают 
находящиеся в уязвимом положении общины. На-
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пример, 90 процентов случаев заболевания холерой 
приходится на районы, в которых еще до того отме-
чался высокий уровень случаев острого недоедания 
в тяжелой форме. Я самым решительным образом 
осуждаю проблему широко распространенного сек-
суального насилия, которое, как сообщается, совер-
шают вооруженные банды. Ужасающие подробно-
сти, описанные в опубликованном два месяца назад 
докладе Объединенного представительства Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити и Управ-
ления Верховного комиссара Организации Объ-
единенных Наций по правам человека, побуждают 
нас действовать и добиваться подотчетности. Орга-
низация Объединенных Наций будет и впредь вы-
ступать в защиту женщин и девочек, проживающих 
в общинах, контролируемых бандами, принимать 
меры, чтобы они меньше рисковали пострадать от 
насилия любого рода, и призывать к обеспечению 
правосудия и привлечению к ответственности лиц, 
совершающих эти ужасные преступления. 

Во-вторых, настоятельно необходимы между-
народная поддержка и солидарность. Сейчас не то 
время, когда мир может игнорировать ситуацию в 
Гаити. Настало время сделать шаг вперед и увидеть 
в нынешнем кризисе шанс построения еще более 
сильной Гаити. Я настоятельно призываю все стра-
ны, имеющие такую возможность, срочно рассмо-
треть просьбу правительства Гаити о развертыва-
нии международных специализированных воору-
женных сил для оказания помощи в восстановле-
нии безопасности и смягчении гуманитарного кри-
зиса. Я своими глазами видела ситуацию на местах 
и уверена, что сделать это абсолютно необходимо 
для того, чтобы Гаити вернулась к институцио-
нальной стабильности и встала на путь, ведущий 
к миру и устойчивому развитию. Хочу напомнить, 
что в его письме от 8 октября (S/2022/747) Генераль-
ный секретарь призвал оказать международную 
поддержку Гаитянской национальной полиции. 

Несмотря на окончание осады нефтяного тер-
минала Варро, международное сообщество должно 
продолжать проявлять солидарность и предприни-
мать конкретные действия. Народ Гаити, как и все 
люди, имеет право на повседневную жизнь без угро-
зы стать жертвами похищений, изнасилований или 
убийств, на доступ к основным и жизненно важным 
услугам и на осуществление своих политических и 
гражданских прав, включая избирательные права. 

В мире существует множество других кризи-
сов, но лишь в очень немногих случаях, если тако-
вые вообще есть, проверяются наша преданность 
своему делу и ценности так, как это происходит 
сейчас в ходе кризиса, который разворачивается у 
нас на глазах в Гаити. Это проверка общечеловече-
ских ценностей, которые должны лежать в основе 
международного сотрудничества. Это проверка 
нашей солидарности с людьми, испытывающими 
глубокие страдания. Во время своего визита в фев-
рале я беседовала с представителями гражданского 
общества, студентами, женщинами и девушками. 
Эти разговоры вселили в меня мне надежду. Те-
перь мы должны помочь гаитянам сохранить эту 
надежду сегодня и в будущем. Очевидно, что без-
отлагательно необходимос обеспечить удовлетво-
рение самых насущных потребностей. Вместе с тем 
Гаити потребуется также международная поддерж-
ка, чтобы устранить структурные причины этого 
кризиса и разорвать порочный круг, который так 
долго сдерживал развитие страны. Также само по 
себе большое значение имеет обеспечение инклю-
зивного, устойчивого развития, которое является 
главным инструментом человечества для предот-
вращения кризисов. 

Мы с Генеральным секретарем и вся Организа-
ция Объединенных Наций подтверждаем нашу со-
лидарность с Гаити и ее народом и нашу готовность 
поддерживать их и восстановление страны в на-
правлении устойчивого развития, демократии, ста-
бильности и мира. В этом новом году я призываю к 
единству и солидарности в поддержку урегулиро-
вания кризиса в Гаити под руководством гаитян и в 
интересах всех жителей страны. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю первого заместителя Генерального секретаря за 
ее вступительные замечания. 

Сейчас я предоставляю слово г-же Ла Лим. 

Г-жа Ла Лим (говорит по-английски): Я благо-
дарю Совет Безопасности за предоставленную воз-
можность рассказать о последних событиях в Гаи-
ти, которые происходят на фоне вызывающего тре-
вогу высокого уровня бандитизма в стране. 

Захват главного топливного терминала Гаити, 
который произошел в те месяцы, когда в стране 
шли протесты, организованные беспорядки и когда 
вооруженные группировки блокировали дороги по 
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всей стране, завершился в начале ноября благодаря 
согласованным усилиям Гаитянской национальной 
полиции. В ряд районов Порт-о-Пренса начались 
поставки топлива, что позволило возобновить рабо-
ту больниц и предприятий и создать некое подобие 
возможности возвращения к нормальной жизни. 

Однако эта надежда быстро улетучилась, так 
как столицу сразу же захлестнула новая волна 
бандитизма, отмеченная всплесками похищений, 
убийств и изнасилований. В ноябре было соверше-
но рекордное число умышленных убийств — 280. 
Не меньшую тревогу вызывает и количество похи-
щений с целью выкупа. Число зарегистрированных 
на сегодняшний день похищений в 2022 году пре-
высило 1200 случаев — вдвое больше по сравнению 
с 2021 годом, что превращает каждую поездку на 
работу и обратно для среднестатистического га-
итянина в настоящее испытание. Рост числа заре-
гистрированных изнасилований свидетельствует о 
чудовищных методах деятельности банд, которые, 
как мы сообщали в октябре (см. S/PV.9153), исполь-
зуют сексуальное насилие в качестве метода запу-
гивания и порабощения целых общин. Жестокость, 
с которой совершается это насилие, снискала этим 
бандитам скандальную репутацию. 

Еще больше страдания миллионов людей, жи-
вущих в условиях насилия, усугубляются на фоне 
экономического коллапса, в условиях, когда все 
основные дороги, ведущие в столицу и из нее, на-
ходятся под контролем банд, в результате чего 
торговля оказалась парализована. Почти половина 
населения испытывает нехватку продовольствия, 
а около 20 000 человек живут в условиях, близких 
к крайнему голоду. В дополнение к огромным мас-
штабам перемещения населения 34 процента школ 
остаются закрытыми. И хотя государственные вла-
сти при поддержке Организации Объединенных 
Наций делают все возможное, чтобы справиться с 
холерой, число предполагаемых случаев заражения 
во всех 10 департаментах страны достигло 15 000. 

Принятие резолюции 2653 (2021) 21 октября 
широко приветствовалось гаитянами. Последую-
щие двусторонние санкции, последовавшие за пу-
бликацией резолюции, по-видимому, вновь вызва-
ли ощущение срочной необходимости поиска путей 
восстановления демократически избранных ин-
ститутов. Некоторые представители гражданского 
общества призвали лиц, находящихся под санкци-

ями, самоустраниться и освободить место для про-
ведения необходимых реформ, чтобы восстановить 
функционирующие, транспарентные институты. 

Параллельно с развитием этой дискуссии Объ-
единенное представительство Организации Объ-
единенных Наций в Гаити продолжало свои усилия 
по налаживанию политического диалога. В октябре 
и ноябре группы гражданского общества начали 
новый раунд инклюзивных консультаций по во-
просам разработки «дорожной карты» переходно-
го периода с участниками соглашения Монтаны, 
ассоциациями частного сектора, профсоюзами и 
религиозными организациями. В результате этого 
процесса был разработан документ о национальном 
консенсусе. В нем предусмотрены шаги по органи-
зации в 18-месячный срок выборов в стране, созда-
нию совета переходного периода и надзорного ме-
ханизма. 6 декабря группы гражданского общества, 
проводившие эти консультации, выпустили свое 
первое публичное коммюнике в качестве Независи-
мого комитета по содействию, призвав к заключе-
нию окончательного соглашения к концу 2022 года. 

Другие заинтересованные стороны также вели 
активную работу. 8 декабря представители частно-
го сектора выступили с призывом к изменению ме-
тодов ведения бизнеса, что стало еще одним шагом 
в правильном направлении. Важно, чтобы деловые 
круги выполняли эти обязательства и укрепляли 
связи с гражданским обществом и политическими 
деятелями для поиска пути выхода из кризиса. 

Сейчас, когда я выступаю перед Советом, про-
должаются интенсивные консультации, а также 
предпринимаются усилия по расширению под-
держки документа о национальном консенсусе. Я 
призываю все слои общества ради блага нации от-
ложить в сторону свои разногласия и выработать 
общий путь для продвижения страны вперед. 

Хотя правительство продолжает прилагать 
усилия по укреплению потенциала Гаитянской на-
циональной полиции (ГНП), в рамках чего в октя-
бре было получено шесть новых бронированных 
транспортных средств, а в новом году ожидается 
поступление еще порядка десяти таких транспорт-
ных средств, у сил полиции по-прежнему недоста-
точно ресурсов и оснащения для решения стоящих 
перед ними масштабных задач. 
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Имеющиеся проблемы, связанные с бандитиз-
мом, еще более усугубляются на фоне дальнейшего 
сокращения численности личного состава ГНП. Ра-
стущий уровень выбытия личного состава привел 
к тому, что оперативная численность сотрудников 
составляет менее 13 000 человек, а численность 
полицейских на действительной службе составля-
ет менее 9000 человек. Хотя в Порт-о-Пренсе был 
проведен ряд эффективных операций по борьбе с 
бандами, сохранить достигнутые в плане обеспе-
чения безопасности успехи остается непросто. ГНП 
нуждается в помощи посредством придания ей под-
разделений специальных сил, как указано в письме 
Генерального секретаря от 8 октября (S/2022/747). 

Группы гражданского общества, политические 
организации, торговые палаты и религиозные груп-
пы все чаще призывают международное сообще-
ство направить полиции такие подразделения под-
держки с согласованием четких параметров и усло-
вий взаимодействия и с применением комплексного 
подхода, с тем чтобы эти подразделения работали 
вместе с ГНП, а не служили бы ей заменой. Я бла-
годарна тем донорам, которые взяли на себя обя-
зательства в контексте совместной программы в 
поддержку ГНП, в рамках которой на сегодняшний 
день были приняты обязательства по выплатам в 
многосторонний фонд пакетного финансирования 
на сумму 17,8 млн долл. США. 

В настоящее время под четким руководством 
самого государства также реализуются программы 
по противодействию незаконному обороту оружия 
и незаконным финансовым потокам. Управление 
Организации Объединенных Наций по наркотикам 
и преступности оказало юридическую поддержку в 
разработке нового таможенного кодекса и в настоя-
щее время проводит выявление транснациональных 
преступных сетей, для того чтобы понять существу-
ющую реальность и масштабы незаконного оборота 
огнестрельного оружия и наркотиков в Гаити. 

Значительное число гаитянских партнеров при-
ветствовали недавние усилия Совета Безопасности. 
Они поддерживают принятие санкций, понимая, 
что это важнейшее средство борьбы с коррупцией 
и безнаказанностью. Тем не менее для обеспечения 
максимальной эффективности санкций необходимо 
применять комплексный подход, предусматриваю-
щий как продолжение политического диалога, так 
и усиление оперативной поддержки безопасности 

ГНП, о чем говорится в письме Генерального секре-
таря от 8 октября. Одновременное применение этих 
трех подходов будет иметь большое значение для 
восстановления порядка, общественного доверия 
и надежды на построение в стране более светлого 
будущего. Это самое меньшее, чего заслуживают 
гаитяне. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-жу Ла Лим за ее сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово послу Бьяну. 

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-французски): Я 
имею честь выступать в Совете Безопасности в 
своем качестве Председателя Комитета Совета Без-
опасности, учрежденного резолюцией 2653 (2022) 
по Гаити, как это предусмотрено пунктом 19 e) ре-
золюции 2653 (2022), в котором Комитет обязуется 
в течение 60 дней представить Совету Безопасно-
сти доклад о своей работе. Я хотел бы представить 
Совету краткий обзор работы, проделанной Коми-
тетом после принятия 21 октября резолюции 2653 
(2022). 

В резолюции 2653 (2022) Совет требует немед-
ленного прекращения насилия, преступной дея-
тельности и нарушений прав человека, которые 
подрывают мир, стабильность и безопасность в 
Гаити и регионе, включая похищения людей, сек-
суальное и гендерное насилие, торговлю людьми и 
незаконную переправку мигрантов, а также убий-
ства, внесудебные расправы и вербовку детей во-
оруженными группами и преступными сообще-
ствами. В связи с этим Комитет ввел меры в отно-
шении отдельных лиц и образований, внесенных 
им в перечень тех, кто выступает соучастником 
деятельности, угрожающей миру, безопасности или 
стабильности в Гаити, или имеет к ней прямое или 
косвенное отношение. Эти меры включают запрет 
на поездки лиц, включенных Комитетом в санкци-
онный перечень; замораживание активов отдель-
ных лиц и образований, включенных Комитетом в 
санкционный перечень, а также любых отдельных 
лиц и образований, действующих от их имени или 
по их указанию, либо любых образований, которые 
находятся в их собственности или под их контро-
лем; и адресное оружейное эмбарго в целях предот-
вращения прямых или косвенных поставок оружия 
и связанных с ним материальных средств отдель-
ным лицам и образованиям, внесенным Комитетом 
в санкционный перечень, или в их пользу. 
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2 декабря я был назначен Председателем Коми-
тета. Я хотел бы поблагодарить членов Совета Без-
опасности за доверие, которое они оказали мне и 
моей делегации, поручив руководство этим важным 
вспомогательным органом Совета. В день принятия 
резолюции 2653 (2022) Секретариат создал веб-сайт 
Комитета 2653, где размещена регулярно обновляе-
мая информация о санкционных мерах, а также о 
работе и мандатах Комитета. В пункте 19 d) резо-
люции 2653 (2022) Совет Безопасности постановил, 
что Комитет разработает и введет в действие такие 
руководящие принципы, которые могут потребо-
ваться для содействия осуществлению вводимых в 
соответствии с положениями резолюции мер, таких 
как запрет на поездки, замораживание активов и 
адресное оружейное эмбарго. После консультаций 
с членами Совета Комитету был передан проект ру-
ководящих принципов, который в настоящее время 
находится на рассмотрении. 

Что касается назначения Группы экспертов, то 
я хотел бы отметить, что 12 декабря я распростра-
нил среди членов Комитета письмо заместителя Ге-
нерального секретаря по политическим вопросам и 
вопросам миростроительства, в котором содержал-
ся список из четырех кандидатов, обладающих экс-
пертными знаниями и опытом по вопросам воору-
жений, вооруженных групп и преступных сетей, а 
также по финансовым и гуманитарным вопросам. 
Рассчитываем на то, что в в январе, после назна-
чения Группы экспертов, ее члены приедут в Нью-
Йорк, чтобы приступить к исполнению своих обя-
занностей, проведут консультации с соответству-
ющими заинтересованными сторонами и встречи с 
членами Комитета, а затем посетят регион, чтобы 
начать сбор, изучение и анализ информации в соот-
ветствии со своим мандатом. 

Совет Безопасности поручил Комитету соби-
рать и рассматривать информацию об отдельных 
лицах и образованиях, которые предположитель-
но осуществляют деятельность, предусмотренную 
пунктами 15 и 16 резолюции 2653 (2022), и пред-
ставляют угрозу миру, безопасности или стабиль-
ности Гаити, а также обозначать отдельных лиц и 
образования, в отношении которых будут действо-
вать меры, введенные Советом. В этой связи я хотел 
бы поддержать содержащийся в пункте 23 резолю-
ции призыв, в котором Совет Безопасности насто-
ятельно призывает все государства-члены, а также 
международные, региональные и субрегиональные 

организации обеспечивать сотрудничество с Груп-
пой экспертов. В этом же пункте ко всем государ-
ствам-членам также обращен настоятельный при-
зыв обеспечивать безопасность членов Группы экс-
пертов и предоставлять им беспрепятственный до-
ступ, в частности к лицам, документам и объектам, 
с тем чтобы Группа могла выполнять свой мандат. 

В соответствии с резолюцией 2653 (2022) Груп-
па экспертов должна не позднее 15 марта 2023 года 
представить Совету Безопасности промежуточный 
доклад о ходе своей работы. До представления Со-
вету этот доклад будет рассмотрен Комитетом. 
Группе экспертов также поручено оказывать содей-
ствие Комитету в выполнении его мандата, в том 
числе путем своевременного предоставления ин-
формации, которая может быть использована для 
последующей идентификации отдельных лиц и об-
разований, осуществляющих предусмотренную ре-
золюцией деятельность. Я установил ряд первона-
чальных контактов в целях определения хода осу-
ществления резолюции 2653 (2022). В соответствии 
с пунктом 19 e) резолюции 2653 (2022) я буду еже-
годно представлять Совету Безопасности доклады 
о путях повышения эффективности мер, введенных 
в соответствии с этой резолюцией. 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю посла Бьяна за его сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово г-ну Айвзу. 

Г-н Айвз (говорит по-английски): Благодарю 
членов Совета Безопасности за предоставленную 
возможность представить им наши аналитические 
выводы о ситуации в Гаити. 

Я рассказываю о ситуации в Гаити — как на тер-
ритории страны, так и за ее пределами — в течение 
последних 48 лет, и в последний раз я освещал этот 
вопрос в прошлом месяце, когда совершил поездку 
в Гаити вместе со своим коллегой, журналистом Дэ-
ном Коэном, для расследования ситуации с топлив-
ным кризисом. Мы запустили дрон, что позволило 
нам увидеть баррикады и рынки, работающие под 
открытым небом, а также передвижение полиции 
и движение транспорта и соответствующим обра-
зом оценить ситуацию. Несмотря на дефицит газа и 
небезопасную обстановку, мы посетили больницы, 
клиники, лагерь для внутренне перемещенных лиц, 
промышленный парк, богатые кварталы и утопаю-
щие в канализационных отходах трущобы. 
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Меня попросили представить факты. Однако в 
самих фактах нет ничего нейтрального. Они рас-
крывают историю нарушений норм международно-
го права и попрания принципов мира и самоопре-
деления, на которых был основан Совет. Эти пре-
цеденты породили нынешний кризис. За последние 
три десятилетия Гаити трижды становилась жерт-
вой государственных переворотов: в 1991, 2004, и, 
совсем недавно, 2021 годах. После каждого из этих 
преступлений, в которых участвовали междуна-
родные субъекты, Совет Безопасности просили — 
как просят и сегодня — направить войска в Гаити. 
В первых двух случаях Совет согласился пойти на 
это, тем самым, по сути, закрепив несправедливый 
и незаконный статус-кво. В итоге жертвы этих пе-
реворотов — население Гаити в целом — подверга-
лись контролю, репрессиям, террору, демонизации, 
сексуальному насилию, политическому запугива-
нию и экономическим санкциям. 

Именно поэтому 16 миллионов гаитян — 
12 миллионов человек на территории Гаити и око-
ло четырех миллионов гаитян, живущих за грани-
цей, — открыто и практически повсеместно вы-
ступают против какого-либо дальнейшего вмеша-
тельства со стороны Организации Объединенных 
Наций, за исключением немногочисленной гаи-
тянской буржуазии. Гаити является единственной 
страной в Западном полушарии, пережившей — и 
даже не единожды — военную оккупацию Органи-
зации Объединенных Наций. 

Какова ситуация на сегодняшний день? С чле-
нами Совета Безопасности разговаривали языком 
полуправды, но, как отмечает индийский писатель 
Анураг Шури, полуправда еще опаснее лжи, по-
скольку она позволяет в течение длительного вре-
мени вводить людей в заблуждение. Членам Совета 
сообщили, что у власти в Гаити оказались банды 
и что этому всемирному органу необходимо за-
действовать свои полномочия для их сдерживания 
и подавления. Есть и обратная сторона правды, о 
которой членам Совета ничего не говорят: две пре-
дыдущие военные интервенции Организации Объ-
единенных Наций в сочетании с государственными 
переворотами настолько ослабили гаитянское госу-
дарство, что в стране образовался вакуум власти, 
послуживший благодатной почвой для роста такой 
преступности. 

В результате гаитяне оказались брошены на 
произвол судьбы и для борьбы с преступностью на-
чали формировать то, что в 1980-х годах они ста-
ли называть «бригадами бдительности». Благодаря 
этому им удалось создать свободные от разгула 
преступности районы, где у граждан есть возмож-
ность заниматься своими повседневными делами в 
условиях спокойствия и безопасности. 

Однако сегодня мы видим, как некоторые ана-
литики, которые выступают с докладами в Совете 
Безопасности и даже публикуют свои отчеты в ав-
торитетных средствах массовой информации, ото-
ждествляют преступные группировки, открыто и 
бессовестно совершающие похищения, вымога-
тельства, изнасилования и другие преступления, 
с автономно сформированными комитетами граж-
данской самообороны, борющимися с преступно-
стью. Эти самоучрежденные комитеты самообо-
роны — подлинное воплощение самоопределения 
и органичных действий и мер реагирования на 
уровне общин. Иными словами, Совет ставит знак 
равенства между «хорошими парнями» и «пло-
хими парнями», именуя их всех одним словом 
«банды». 

Ирония заключается в том, что Совет Безопас-
ности теперь угрожает выкорчевать этот зарождаю-
щийся росток гаитянской самообороны. Так, в сво-
ей резолюции 2653 (2022) от 21 октября 2022 года 
Совет Безопасности постановил наложить санкции 
на одного-единственного человека, обвинив его в 
создании угрозы «миру, безопасности и стабиль-
ности Гаити» (резолюция 2653 (2022), приложение) и 
предъявив ему на основании спорных утверждений 
обвинение в том, что он «планировал, направлял и 
совершал действия, представляющие собой серьез-
ные нарушения прав человека» (там же). 

Человеком, попавшим под санкции, оказался 
не Джозеф Уилсон по кличке «Ламо Санжу», гла-
варь банды «400 мавозо», которая публично за-
явила о своей причастности к похищению 17 мис-
сионеров из Северной Америки, пяти французских 
священников и двух монахинь в прошлом году. Им 
оказался не самопровозглашенный похититель, из-
вестный как «Изо», главарь банды «Пять секунд» 
из района Виллаж-де-Дьё, члены которой в марте 
2021 года убили четверых гаитянских полицейских 
и ранили еще семерых. И это был не Ренель Дести-
на по кличке «Ти Лапли», еще один самодовольный 
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похититель, чья преступная группировка контро-
лирует район Гран-Равин и вместе с «Изо» на про-
тяжении уже почти двух лет блокирует доступ к 
шоссе, ведущему к южному полуострову Гаити — а 
это 40 процентов территории страны. Это был не 
Кемпес Санон, главарь банды из района Бель-Эр, 
который был осужден и приговорен к пожизненно-
му заключению за похищение людей, но сбежал в 
феврале 2021 года, убив во время побега граждан-
ского директора тюрьмы в Круа-де-Буке. 

Человеком, на которого Совет Безопасности 
наложил санкции, стал Джимми Шеризье по про-
звищу «Барбекю», который является официаль-
ным представителем федерации кварталов, из-
вестной как «Революционные силы семьи G9 и 
союзников: не в ладах с одним — не в ладах со 
всеми» и преследующей цель не допустить похи-
щений, вымогательств, изнасилований и других 
преступлений на своей территории. В начале сво-
ей карьеры Шеризье был безупречным полицей-
ским, боровшимся с преступными группировка-
ми. Кроме того, коалиция Шеризье «G9» стреми-
лась снизить уровень насилия и добилась успеха в 
установлении перемирия в июле 2020 года между 
своими районами и районами, контролируемыми 
преступными группировками. 

Объединенное представительство Организации 
Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) в своем до-
кладе от 25 сентября 2020 года заявило, что «число за-
регистрированных полицией умышленных убийств 
сократилось на 12 процентов» (S/2020/944, п. 17) в 
течение трех месяцев с июня по август 2020 года — 
период, совпадающий с началом перемирия, объяв-
ленного «G9». Этот статистический факт сам по себе 
настолько встревожил гаитянских олигархов, что 
они начали распространять через свои радиостан-
ции, оплаченных комментаторов и политические 
структуры как левого, так и правого толка вымысел 
о том, что за формированием коалиции «G9» стоят 
ОПООНГ и ее глава Хелен Ла Лим, которые теперь 
контролируют ее деятельность. Этот слух получил 
широкое распространение, несмотря на то, что в до-
кладе буквально в предыдущем пункте о «G9» гово-
рится, что эта коалиция «пользуется недоброй сла-
вой», и при этом указано, что 

«[е]е создание вызвало опасения политических 
деятелей и представителей гражданского 
общества по поводу пагубного воздействия, 

которое политически ангажированные 
банды могут оказывать на государственные 
институты» (там же, п. 16). 

Этот случай наглядно демонстрирует, насколь-
ко быстро вымысел, благодаря простому повторе-
нию, может превратиться в общепризнанный факт 
в общественном сознании, в результате чего Ор-
ганизация Объединенных Наций направила свои 
действия против лидера, борющегося с преступно-
стью и выступающего за установление перемирия в 
трущобах Гаити. Тот факт, что могут происходить 
ошибки такого масштаба, также показывает, на-
сколько легко можно ввести в заблуждение Совет 
Безопасности и сделать контрпродуктивным и не-
эффективным инструментом полномочия, которы-
ми он наделен в соответствии с главой VII, особен-
но когда Совету предоставляется неточная и иска-
женная информация. 

Санкции должны основываться на фактах, а не 
быть результатом политических махинаций. На-
пример, 26 сентября 2022 года г-жа Ла Лим сооб-
щила Совету Безопасности, что премьер-министр 
Гаити Ариэль Анри призвал к продолжению 

«диалога как средства создания необходимых 
конституционных и политических условий, 
а также условий в плане безопасности для 
проведения выборов к концу 2023 года» 
(S/PV.9136, с. 2). 

Ей следовало бы отметить, что Ариэль Анри 
является де-факто главой правительства, и на деле 
он не пользуется никакой поддержкой народа и не 
имеет юридического мандата. Ту ограниченную 
легитимность, которой он мог обладать, он утратил 
7 февраля 2022 года, когда окончательно завершился 
срок полномочий покойного Жовенеля Моиза. 
За 17 месяцев пребывания у власти, полученной 
благодаря его назначению так называемой основной 
группой послов под руководством г-жи Ла Лим и 
Вашингтона, Анри не добился абсолютно никакого 
прогресса ни в налаживании диалога, ни в создании 
основы для проведения выборов. Вместо этого он 
распустил действующий Временный избирательный 
совет через два месяца после прихода к власти и 
не восстановил его. Большинство наблюдателей 
сходятся во мнении, что вероятность проведения 
свободных и честных выборов в ближайший год 
практически равна нулю. 
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Г-жа Ла Лим также сообщила Совету, что Анри 
решил 

«сократить регрессивные субсидии на топливо, 
которые обходятся государству примерно в 400 
млн долл. США в год, в пользу увеличения 
инвестиций в социальные программы» (там 
же). 

Напротив, субсидии на топливо, благодаря кото-
рым в Гаити могут функционировать системы обще-
ственного транспорта и рынки под открытым небом, 
а также работать десятки тысяч мелких крестьян и 
предприятий, не были «регрессивными». Они были 
одной из немногих мер, которые помогли облегчить 
бремя крайней нищеты для подавляющего большин-
ства населения Гаити, а о социальных программах 
в стране говорить и вовсе не приходится. Поэтому 
было вполне предсказуемо, что шаг Анри, о котором 
Брайан Николс, помощник государственного секре-
таря по делам Западного полушария, сказал, что это 
«действия, которые мы ожидали увидеть в Гаити 
уже довольно давно», привел к тому, что, как сооб-
щила г-жа Ла Лим в своем докладе, 

«по всей стране были установлены блокпосты, 
в результате чего все районы страны оказались 
в изоляции» (S/PV.9136, с. 2). 

Как это ни парадоксально, в качестве ответной 
меры на такие волнения была предложена очеред-
ная иностранная военная интервенция. Последняя 
продолжительная военная миссия Организации 
Объединенных Наций в Гаити — Миссия Органи-
зации Объединенных Наций по стабилизации в Га-
ити — длилась 13 лет, с 2004 по 2017 год, и ее сто-
имость составила около 7 млрд долл. США, или в 
среднем примерно 538,5 млн долл. США в год. Если 
оставить в стороне вопрос о моральных и полити-
ческих принципах, разве не было бы более эконо-
мически эффективным предоставить гаитянскому 
государству топливные субсидии на 400 млн долл. 
США в год, вместо того чтобы развертывать вой-
ска, что сопряжено с гораздо большими затратами? 

Членам Совета также сообщили о том, что 

«одно из крупнейших объединений преступных 
группировок столицы заблокировало 
главный топливный терминал страны «Варро» 
в Порт-о-Пренсе» (там же). 

Во-первых, почему г-жа Ла Лим упоминает в 
этом контексте «преступные группировки», но при 
этом не характеризует Ариэля Анри как «преступ-
ника»? На основании записей телефонных разгово-
ров его обоснованно обвиняют в многочисленных 
продолжительных телефонных разговорах с Жо-
зефом Феликсом Бадио, человеком, который, как 
утверждается, приказал колумбийским наемни-
кам застрелить из пулемета президента Жовенеля 
Моиза 7 июля 2021 года. Анри уволил гаитянского 
судью, пытавшегося допросить его о звонках, ко-
торые были сделаны как до, так и через несколько 
часов после убийства. 

Во-вторых, альянс так называемых преступных 
группировок, о котором говорит Ла Лим, — это 
«G9», федерация по борьбе с преступностью, воз-
главляемая Джимми Шеризье. Баррикады, которые 
они возвели у топливного терминала «Варро», од-
ного из трех топливных складов в столице, были 
возведены в знак солидарности с общенациональ-
ной блокадой и требованиями всего населения. 

В-третьих, если баррикады были возведены по 
всей стране, почему она сосредоточилась только 
на баррикадах возле этого топливного терминала? 
Какая разница, если автоцистерна может проехать 
пять кварталов, а не один? Многочисленные барри-
кады на дорогах и демонстрации по всему городу 
могли бы привести к сокращению поставок топлива 
на тот момент, но главным фактором, нарушившим 
распределение топлива, стал резкий скачок цен, в 
результате которого его стоимость за одну ночь вы-
росла более чем в два раза. 

В сообщении членам Совета было сказано, что 
создание баррикад у терминала «Варро» «привело к 
дефициту по всей стране и закрытию больниц» (там 
же). Это еще одна полуправда. Спустя месяц после 
сентябрьского доклада, в начале ноября, мы посети-
ли больницу общего профиля, крупнейшую в Гаити, 
и ее администратор сообщил нам, что больница ни-
когда не закрывалась и что проблемы с закупками 
топлива начались в августе, когда его поставки со-
кратились из-за того, что правительство не оплачи-
вало соответствующие счета, а после резкого скачка 
цен достать топливо стало еще труднее. 

В заключение своего сообщения Специальный 
представитель заявила о том, что «экономический 
кризис, разгул бандитизма и политический кризис 
переросли в гуманитарную катастрофу» (там же, с. 
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3), буквально перед этим упомянув «реальные пре-
делы возможностей национальных сил [полиции]» 
(там же). Мы считаем, что это явно была подготов-
ка почвы для обращения Ариэля Анри 9 октября к 
Совету Безопасности с просьбой об иностранной 
военной интервенции, что является грубым нару-
шением статьи 263–1 Конституции Гаити, которая 
запрещает присутствие иностранных войск на тер-
ритории страны. 

Сторонники иностранного вмешательства в Га-
ити хорошо осведомлены о неприятии гаитянским 
народом подобных мер и об их негативной оцен-
ке мировым сообществом, тем более что попытки 
урегулировать ситуацию путем внешнего вмеша-
тельства уже предпринимались, однако ни к чему 
не привели. Бывший посол Соединенных Штатов 
в Гаити Памела Уайт в этом месяце предложила 
администрации Байдена в течение шести месяцев 
направить в Гаити 2000 вооруженных сотрудников 
правоохранительных органов отдельными груп-
пами численностью в несколько сотен человек, не 
привлекая к этому процессу излишнего внимания. 
Некоторые чиновники также предлагали направить 
небольшие подразделения специального назначе-
ния для обучения сотрудников Гаитянской наци-
ональной полиции. Есть риск того, что это станет 
катализатором негативного развития событий, как 
это случилось во Вьетнаме в начале 1960-х годов. 
Показательно, что та же Памела Уайт на слушани-
ях в Конгрессе в марте 2021 года рекомендовала 
«оставить в стороне» президента Моиза и предла-
гала Вашингтону поддержать то, что она назвала 
«вариантом с премьер-министром». Фактически 
этот вариант и был реализован. 

Эта расстановка сил вызывает наибольшую 
тревогу в контексте сегодняшней ситуации в Гаи-
ти. Иностранные субъекты определяют то, какие 
лидеры должны быть у гаитян, а премьер-министр, 
не имеющий ни соответствующих юридических 
полномочий, ни народного мандата, грубо наруша-
ет Конституцию Гаити. Теперь иностранные госу-
дарства обсуждают еще одно военное вторжение, 
якобы для того, чтобы спасти гаитян, которые вы-
ступают против таких методов, от так называемой 
«гуманитарной катастрофы». 

Мы в «Аити либерте» твердо убеждены, что 
ситуацию в Гаити нельзя урегулировать посред-
ством иностранного вмешательства, военной силы 

или даже санкций. Народ Гаити, действующий на 
основе полного суверенитета, должен иметь воз-
можность самостоятельно решать свои проблемы, 
как гаитяне делали это 219 лет назад, когда создали 
первое государство в Латинской Америке. Един-
ственное, что может сделать Организация Объеди-
ненных Наций или любая другая иностранная орга-
низация, — это предоставить Гаити бескорыстную 
экономическую поддержку в целях восстановления 
разрушенной экономики и политических институ-
тов, которые были подорваны тремя десятилетиями 
государственных переворотов, военных интервен-
ций и неолиберальных жестких бюджетных мер. 

Мы призываем Совет уважать принципы, закре-
пленные в Уставе Организации Объединенных На-
ций, в частности пункт 7 статьи 2, который гласит: 

«Настоящий Устав ни в коей мере не дает 
Организации Объединенных Наций права на 
вмешательство в дела, по существу входящие 
во внутреннюю компетенцию любого 
государства». 

Председатель (говорит по-английски): Благода-
рю г-на Айвза за его сообщение. 

Сейчас я предоставляю слово тем членам Сове-
та, которые желают выступить с заявлениями. 

Г-н Небензя (Российская Федерация): Благода-
рим первого заместителя Генерального секретаря 
Амину Мохаммед и Специального представителя 
Хелен Ла Лим за их брифинги. Мы признательны 
американскому журналисту и редактору «Аити ли-
берте» г-ну Киму Айвзу за его весьма интересный 
и незашоренный взгляд на положение дел в стране. 
Полагаем весьма полезной практику приглашения 
на заседания докладчиков, которые могут дать нам 
дополнительную информацию, позволяющую взгля-
нуть на сюжеты, находящиеся на рассмотрении Со-
вета, с различных углов. Приветствуем также уча-
стие в сегодняшнем заседании министров иностран-
ных дел Гаити и Доминиканской Республики. 

Сегодня многое было сказано о текущем поло-
жении дел в Гаити. Мы не будем повторяться. Глу-
бина политического, экономического и гуманитар-
ного кризиса, в котором оказалась страна, очевидна 
всем. Также ясно, что готовых рецептов его уре-
гулирования и возвращения Гаити на устойчивый 
путь развития не существует. 
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Краткосрочные решения могут облегчить, но не 
залечить боль многострадального гаитянского на-
рода. На примере с разблокировкой нефтяного тер-
минала, которая подавалась чуть ли не как ключ к 
решению всех проблем, мы видим, что долгождан-
ного улучшения доступа населения к базовым това-
рам и услугам не произошло. У нас, как и у значи-
тельной части гаитян, есть сомнения, что и опция 
с направлением международных вооруженных сил 
может коренным образом изменить ситуацию. 

Для определения действительно эффективных 
дальнейших шагов необходимо комплексное по-
нимание причин современного состояния Гаити. 
Хронический кризис государственности, социаль-
но-экономический коллапс и институционально-
правовое разложение островного государства — во 
многом плод многолетнего внешнего «политическо-
го инжиниринга». Историческую ответственность 
за это несет не только Вашингтон, неоднократно 
вмешивавшийся во внутренние дела страны, в том 
числе с помощью военной силы, но и Париж. Имен-
но колониальная Франция на протяжении более 
сотни лет после освобождения Гаити получала от 
него так называемые «выплаты за независимость», 
навязанные путем шантажа и военного ультима-
тума. Это первый и единственный раз в истории, 
когда освободившиеся от рабства вынуждены были 
платить своим угнетателям. Огромные суммы, эк-
вивалентные сегодня миллиардам долларов, на-
правлялись французским банкирам и плантаторам 
вместо того, чтобы идти на развитие молодой и не-
богатой страны. 

Сейчас бывшие метрополии изменили мето-
ды, но не изменили свои колониальные подходы. 
Вмешательство в дела Гаити происходит путем на-
вязывания решений и расстановки политических 
фигур вне рамок правового поля государства. В ре-
зультате в стране отсутствуют легитимные, то есть 
сформированные в соответствии с национальной 
конституцией, органы власти. А постоянная меж-
дународная вовлеченность в дела Гаити породила 
у части местных элит настроения иждивенчества 
и вседозволенности, ощущение, что ее будущее за-
висит не от народного волеизъявления, а от благо-
склонности внешних покровителей и спонсоров. 

В этой связи ключевая задача международного 
сообщества — способствовать началу общенацио-
нального политического диалога в целях выработки 

«правил игры» для формирования по-настоящему 
легитимных властей. Гаитянские политические 
силы — как правящие, так и оппозиционные — 
должны проявить конструктивность для самостоя-
тельного обустройства жизни в своем доме. 

Мы удивлены, что этот очевидный политиче-
ский сигнал для правящей гаитянской элиты мы не 
слышим от Соединенных Штатов, которые спешат 
заклеймить неконституционными власти в одних 
латиноамериканских странах, но при этом ревниво 
оберегают лояльные себе режимы в других. Разве 
в регионе не действует общая для всех Межамери-
канская демократическая хартия 2001 года, уста-
навливающая четкие критерии, при которых фик-
сируется прерывание конституционного процесса 
и определяется порядок международного реагиро-
вания на него? Где реакция в соответствии с этой 
хартией на как минимум спорную легитимность у 
большей части органов власти в Гаити? 

Мы знаем, как действует Вашингтон, когда ему 
нужно «подмять под себя» какую-либо очередную 
страну — через односторонние санкции, которые 
нацелены на неугодных ему политических фигур 
и призваны расчистить «политическое поле» в вы-
годном для Соединенных Штатов русле. В этом же 
русле действует и Канада. Нам известно, в частно-
сти, что в канадский санкционный список попали 
как минимум два бывших премьер-министра Гаи-
ти, которые намерены оспаривать такое решение. 
Предостерегаем от того, чтобы позиционировать 
эти меры как реакцию всего международного со-
общества в рамках санкционного режима Совета 
Безопасности. Мы для того его и создавали резо-
люцией Совета, чтобы, избегая односторонних 
действий, вырабатывать совместные решения и с 
привлечением профильных экспертов оценивать 
целесообразность и адекватность возможных огра-
ничительных мер. 

Информация же, которую мы сегодня услыша-
ли от г-на Айвса, должна стать для всех нас осно-
ванием для еще более тщательного подхода к санк-
ционному инструментарию. В противном случае 
мы рискуем подвести под санкции не бандитов, а те 
оппозиционные фигуры, которые могли бы поуча-
ствовать в общенациональном диалоге, но по той 
или иной причине неугодны Соединенным Штатам 
и их сателлитам. Хочу еще раз подчеркнуть: одно-
сторонние меры Соединенных Штатов и Канады не 
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являются волей международного сообщества и не 
должны браться за основу новым санкционным ко-
митетом по Гаити. 

Рассчитываем на продуктивную работу Коми-
тета Совета Безопасности, учрежденного резолю-
цией 2653 (2022) по Гаити, и Габона в качестве его 
Председателя, а также отобранных экспертов, ко-
торых мы знаем как крепких профессионалов. Об-
ращаем внимание на то, что санкционной резолю-
цией предусмотрено изучение источников и марш-
рутов контрабанды оружия, в том числе по линии 
Управления Организации Объединенных Наций по 
наркотикам и преступности. 

В конечном итоге необходимо не только вы-
явить, но и ликвидировать каналы финансовой и 
материальной подпитки бандформирований, пре-
жде всего в сфере торговли оружием и наркобиз-
неса как основы жизнеобеспечения царящего в 
Гаити криминала и главной причины отсутствия 
правопорядка. Со своей стороны готовы в ка-
честве постоянного члена Совета Безопасности 
продолжать способствовать тому, чтобы гаитяне 
получили не только порядок и законность, но и 
возможности для свободного, демократического 
политического процесса и устойчивого экономи-
ческого развития и процветания. Это важно не 
только для Гаити, но и для Доминиканской Ре-
спублики как непосредственного соседа Гаити. О 
том, насколько ситуация в Гаити важна для До-
миниканской Республики, свидетельствует при-
сутствие министра иностранных дел этой страны 
на сегодняшнем заседании. Важно это также и для 
всего региона. 

Г-н де ла Фуэнте Рамирес (Мексика) (говорит 
по-испански): Благодарю первого заместителя Гене-
рального секретаря Амину Мохаммед, Специаль-
ного представителя Генерального секретаря Хелен 
Ла Лим и посла Бьяна в его качестве Председателя 
Комитета, учрежденного резолюцией 2653 (2022) 
по Гаити, за их сообщения. Принимаем к сведению 
сообщение г-на Айвса и приветствуем министров 
иностранных дел Гаити и Доминиканской Респу-
блики и представителя Канады. 

В 2021 году, когда Мексика вошла в состав Со-
вета Безопасности, в центре внимания был вопрос 
о проведении конституционного референдума и 
выборов. Убийство президента Моиза, обстоя-
тельства которого остаются неясными, привело к 

дальнейшему обострению уже существовавшего 
в стране насилия, которое препятствовало и про-
должает препятствовать проведению выборов, в 
то время как банды захватили ключевые районы 
страны и мешают доставке гуманитарной помощи 
и основных товаров. Эти и многие другие факто-
ры побудили нас присоединиться к числу авторов 
резолюции, направленной на введение санкций 
против этих преступников. Подчеркиваю, что эти 
санкции вводятся не против населения Гаити. Мы 
приняли к сведению, что после принятия резолю-
ции 2653 (2022), которая была принята единоглас-
но, действие нового режима санкций начало ска-
зываться на ситуации на местах. Убеждены в том, 
что по мере начала работы Комитета по санкциям 
при поддержке недавно назначенной независимой 
группы экспертов будут и впредь приниматься 
меры в отношении тех, кто несет ответственность 
за насилие и дестабилизацию обстановку в стране, 
включая, что особенно важно, тех, кто имеет от-
ношение к торговле оружием. 

Очевидно, что одни лишь санкции не позволят 
добиться всех необходимых изменений и что для 
поддержки гаитянского народа необходимы даль-
нейшие действия. Мы признаем, что нам нужно 
помнить об острой необходимости принятия даль-
нейших мер. Однако в то же время мы должны опи-
раться на накопленный опыт, поскольку нам необ-
ходимо тщательным образом определить наилуч-
ший способ или способы дальнейшего оказания 
поддержки Гаити. В настоящее время основные 
политические силы Гаити должны достичь мини-
мально необходимого консенсуса в отношении бу-
дущего своей страны. Внутриполитическая рабо-
та, которую необходимо проделать, должна прово-
диться исключительно гаитянами. 

Удовлетворение многочисленных потребно-
стей гаитянского народа, безусловно, предполага-
ет также признание их социальных первопричин, 
таких как наследие колониализма, изоляция, злоу-
потребления, нарушения прав человека и деграда-
ция окружающей среды, и это лишь некоторые из 
факторов, которые необходимо принимать во вни-
мание. Необходимо также искоренить коррупцию. 
Выступая по этому вопросу перед Советом в но-
ябре 2021 года, президент Андрес Мануэль Лопес 
Обрадор заявил, что 
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«коррупция является основной причиной нера-
венства, нищеты, разочарования, насилия, ми-
грации и серьезных социальных конфликтов» 
(S/PV.8900, с. 7). 

Нельзя допустить, чтобы Гаити, которая стала 
первым обретшим независимость государством в ре-
гионе Латинской Америки и Карибского бассейна и 
примером свободы, сопротивления и упорства, ста-
ла жертвой мелкого политического соперничества 
или геополитических игр. Мексика будет и впредь 
настаивать на том, что для урегулирования кризи-
са в Гаити мы должны принимать меры на многих 
направлениях, и мы намерены также продолжать 
реализацию своих программ сотрудничества со все-
ми гаитянскими учреждениями. Вместе с тем, пока 
принимаемые меры недостаточны, мы должны также 
искать новые каналы поддержки. Поэтому мы при-
зываем международное сообщество и систему Ор-
ганизации Объединенных Наций не сидеть сложа 
руки и не поддаваться усталости в том, что касается 
гаитянского вопроса, и настоятельно призываем га-
итянских лидеров взять на себя ответственность за 
создание условий, необходимых для стабилизации 
обстановки, что действительно отвечает интересам 
гаитянского народа. 

Поскольку это последнее заявление, с которым 
я выступаю от имени нашей страны как избранного 
члена Совета Безопасности и как сокуратора данно-
го досье, над которым Мексика работает совмест-
но с Соединенными Штатами Америки, я хотел бы 
заявить, что Мексика будет и впредь внимательно 
следить за развитием ситуации в Гаити и сохранять 
готовность по мере своих возможностей продолжать 
сотрудничество с Советом и властями и народом 
Гаити. 

Г-н Вуд (Соединенные Штаты Америки) (гово-
рит по-английски): Благодарю докладчиков за их 
участие в сегодняшнем заседании. Прежде чем вы-
сказать свои замечания, я хотел бы приветствовать 
на этом заседании министров иностранных дел Женё 
и Альвареса Хиля, и я с нетерпением жду возможно-
сти услышать их точку зрения в отношении текущей 
ситуации в Гаити. 

Соединенные Штаты продолжают прилагать 
усилия для решения проблемы, связанной с отсут-
ствием в Гаити безопасности и усугублением гу-
манитарного кризиса, и поддерживают возглавляе-
мые Гаити усилия по достижению политического со-

глашения, которое принесет пользу всем гаитянам. 
Как мы понимаем, премьер-министр Анри надеется 
на достижение политического соглашения на основе 
широкого участия до конца этого года. Мы выража-
ем осторожный оптимизм в этом отношении с уче-
том заявления, сделанного 8 декабря влиятельными 
представителями частного сектора Гаити, которые 
заявили о своей поддержке соглашения, основанного 
на консенсусе. Лидеры частного сектора Гаити впер-
вые в такой степени объединились в поддержку по-
литического соглашения и демократических инсти-
туциональных реформ. 

Выражаем признательность послу Бьяну за пред-
ставленную им обновленную информацию о дея-
тельности Комитета, учрежденного резолюцией 2653 
(2022) по Гаити, и о санкциях; эта информация ох-
ватывает первые 60 дней после принятия 21 октября 
резолюции, в соответствии с которой был установлен 
режим санкций. С удовлетворением отмечаем отбор 
четырех высококвалифицированных кандидатов для 
заполнения важнейших вакансий Группы экспертов: 
эти эксперты будут заниматься финансовыми и гу-
манитарными вопросами, а также вопросами воору-
женных групп, преступных сообществ и вооруже-
ний. Кроме того, выражаем признательность Габону 
за достигнутый прогресс в разработке руководящих 
принципов для Комитета по санкциям. 

Совместно с Мексикой, нашим партнером и со-
куратором, мы представили резолюцию о введении 
режима санкций, что стало важным шагом для ока-
зания помощи гаитянскому народу. Соединенные 
Штаты также ввели визовые ограничения для сто-
рон, которые, как нам стало известно, находятся в 
сговоре с преступными группировками в Гаити. Эти 
шаги уже начали оказывать негативное воздействие 
на главарей банд и политические и экономические 
элиты, которые инициируют и финансируют продол-
жающиеся кризисы в Гаити. Однако мы не планиру-
ем останавливаться на достигнутом. Мы будем про-
должать преследовать главарей преступных группи-
ровок и финансирующих их субъектов. Мы выявля-
ем дополнительные цели, которые будем предлагать 
Организации Объединенных Наций, чтобы пресечь 
финансирование тех, кто причастен к беспорядкам в 
Гаити. 

Нас обнадеживает тот факт, что Гаитянская на-
циональная полиция смогла восстановить контроль 
над топливным терминалом «Варро». Несмотря на 
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эти позитивные изменения, насилие и отсутствие 
безопасности по-прежнему представляют для га-
итян повседневную проблему. Продолжающиеся 
похищения людей, использование сексуального 
насилия и изнасилований бандами, столкновения 
между бандами и блокирование основных дорог 
страны по-прежнему являются серьезными пробле-
мами. По этой причине мы продолжаем выступать 
за оказание международной поддержки в области 
безопасности, включая развертывание многонаци-
ональных сил, не входящих в систему Организации 
Объединенных Наций, в соответствии с запросом 
правительства Гаити. 

За последние 18 месяцев Соединенные Штаты 
предоставили Гаити более 90 млн долл. США на 
поддержку в области безопасности и будут продол-
жать оказывать важнейшую поддержку по двусто-
ронним каналам. Мы также продолжаем оказывать 
жизненно важную помощь гаитянскому народу, 
который пытается справиться с быстро ухудшаю-
щейся гуманитарной обстановкой, включая усло-
вия, близкие к голоду в некоторых районах Порт-
о-Пренса и распространение холеры по всей стране. 

Со своей стороны, Соединенные Штаты всегда 
были крупнейшим донором гуманитарной помощи 
в рамках призыва Организации Объединенных На-
ций о помощи Гаити, который исторически не по-
лучал достаточного финансирования. В ответ на 
возросшие гуманитарные потребности, в том числе 
после землетрясения в августе 2021 года, Соеди-
ненные Штаты, начиная с 2021 финансового года, 
предоставили жизненно важную гуманитарную по-
мощь, а также помощь в виде программ скорейше-
го восстановления, снижения рисков и повышения 
устойчивости к внешним воздействиям на сумму 
более 171 млн долл. США. Мы также расширяем 
нашу чрезвычайную помощь, чтобы отреагировать 
на растущие проблемы в области защиты, помочь 
остановить вспышку холеры и доставить основ-
ные продукты питания и другие товары в наиболее 
уязвимые районы Порт-о-Пренса и по всей стране. 
Призываем других доноров усилить поддержку в 
этот критический для Гаити период. 

Мы признаем, что любые достижения в обла-
сти безопасности также должны быть связаны с 
политическим соглашением между различными 
сторонами Гаити, и мы призываем гаитянский на-
род найти способ достичь инклюзивного, широкого 

консенсуса по продвижению вперед политическо-
го соглашения. Мы признаем необходимость под-
держки институциональных реформ в дополнение 
к удовлетворению неотложных потребностей Гаити 
в области безопасности и гуманитарной помощи. В 
рамках десятилетнего плана, разработанного со-
гласно закону «О противодействии нестабильно-
сти во всем мире», Соединенные Штаты стремят-
ся устранить коренные причины нестабильности, 
опираясь на реформу сектора правосудия, одно-
временно решая вопросы гражданской активности 
и экономических возможностей. Мы также насто-
ятельно призываем страны-партнеры внести свой 
вклад в фонд пакетного финансирования Организа-
ции Объединенных Наций, учитывая острую необ-
ходимость изменить ситуацию в области безопас-
ности в Гаити. 

Без улучшений в области безопасности про-
гресс на политическом, экономическом и гумани-
тарном фронтах будет невозможен. Мы призываем 
международное сообщество продолжать уделять 
внимание Гаити и работать над удовлетворением 
всех соответствующих потребностей. 

Г-жа Майли (Ирландия) (говорит по-английски): 
Благодарю первого заместителя Генерального се-
кретаря Мохаммеда и Специального представителя 
Ла Лим за их отрезвляющие сообщения, а г-на Айв-
за — за его аналитическое сообщение. Я также хо-
тела бы поблагодарить Постоянного представителя 
Габона за его первый доклад в качестве Председа-
теля Комитета, учрежденного резолюцией 2653 
(2022) по Гаити. Приветствую также присутствую-
щих в этом зале министра иностранных дел Гаити и 
министра иностранных дел Доминиканской Респу-
блики, а также посла Канады. 

За два месяца, прошедшие с момента нашей 
последней встречи (см. S/PV.9153), в Гаити не про-
изошло весьма мало позитивных событий. Вместо 
прогресса, призывы к которому мы слышим и в ко-
тором так отчаянно нуждается гаитянский народ, 
мы наблюдаем дальнейшее усугубление насилия и 
лишений. Я хотела бы остановиться на трех обла-
стях, вызывающих постоянную озабоченность. 

Во-первых, мы наблюдаем непрекращающийся 
жестокий контроль и репрессии, осуществляемые 
преступными группировками против гаитянского 
народа. С каждым днем растет число случаев наси-
лия, похищений, систематических изнасилований 
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и убийств. Использование сексуального и гендер-
ного насилия в качестве оружия против и без того 
травмированного сообщества просто отвратитель-
но. Ирландия вновь самым решительным образом 
осуждает подобное насилие. Виновные в этих пре-
ступлениях лица должны прекратить свои варвар-
ские нападения на гаитянский народ. Виновные 
в этих преступлениях должны предстать перед 
судом. 

Лидеры всех сторон в Гаити должны объеди-
ниться, чтобы положить конец циклу насилия и 
безнаказанности, от которого Гаити страдает уже 
слишком долго. Хотя мы приветствуем прекраще-
ние блокады терминала «Варро», что позволило 
частично наладить поставки топлива в Гаити, это 
еще не означает восстановление общественного по-
рядка. Мир для народа Гаити настанет только тог-
да, когда государство восстановит контроль над 
территорией страны. Ирландия приветствует пред-
принимаемые в этой связи усилия по оказанию под-
держки Гаитянской национальной полиции. 

Во-вторых, очевидно, что в Гаити происходит 
гуманитарная катастрофа. В последних данных о 
конфликтах и голоде, опубликованных Продоволь-
ственной и сельскохозяйственной организацией 
Объединенных Наций и Всемирной продоволь-
ственной программой, подчеркивается то, что нам 
уже было известно: все большее число жителей Га-
ити сталкиваются с катастрофическими уровнями 
нехватки продовольствия и условиями, близкими 
к голоду. Люди умирают из-за нехватки продуктов 
питания, воды и отсутствия доступа к основным 
услугам. 

Ирландия высоко оценивает усилия гумани-
тарного сообщества, которое остается в стране и 
оказывает помощь, несмотря на запугивания, по-
хищения и насилие. Его действия спасают общины 
от катастрофы, помогая семьям выжить. Эти отча-
янные усилия по спасению жизней людей требуют 
постоянной поддержки со стороны международно-
го сообщества. Гуманитарная помощь по-прежнему 
профинансирована менее чем наполовину, и если 
поддержка сотрудникам, действующим на местах, 
не будет активизирована, будет потеряно еще боль-
ше жизней. 

В-третьих, без немедленного и устойчивого 
политического урегулирования гаитянский народ, 
страдающий на протяжении уже долгого времени, 

будет страдать и далее. Ирландия вновь обращается 
к политическим деятелям Гаити с настоятельным 
призывом отбросить свои корыстные интересы, 
вражду, раскол и личную выгоду и объединить уси-
лия в духе солидарности для принятия мер, кото-
рые, в конечном счете, в наибольшей степени от-
вечают интересам гаитянского народа. 

Оставленные без ответа призывы междуна-
родного сообщества и гаитянского народа к дости-
жению политического прорыва лишь обрекут еще 
больше людей на нехватку продовольствия; и еще 
больше общин станут жертвами гангстерского на-
силия; еще больше женщин, девочек и ЛГБТКИ+ 
людей подвергнутся сексуальному и гендерному 
насилию, и еще больше детей будут обречены на 
жизнь, в которой доминирует страх. 

Мы снова и снова слышим, что политическое 
урегулирование возможно. Однако из-за отсут-
ствия политической воли народ Гаити обречен на 
дальнейшие страдания. Мир, стабильность и до-
стоинство гаитянского народа не могут быть обе-
спечены без устойчивого, инклюзивного политиче-
ского решения, выработанного под руководством и 
при непосредственном участии гаитянского народа. 
Это решение должно привести к восстановлению 
функционирующего правительства, функциониру-
ющей законодательной власти и функционирую-
щей судебной системы. 

Мы призываем все соответствующие стороны 
в Гаити действовать и сделать мужественный шаг 
на благо своей страны. Меньшего жители Гаити 
не заслуживают. Необходимо принять решитель-
ные, срочные меры, пока в Гаити не пройдена точка 
невозврата. 

Г-н Коста Филью (Бразилия) (говорит по-
английски): Я хотел бы поблагодарить первого заме-
стителя Генерального секретаря Амину Мохаммед, 
Специального представителя Генерального секре-
таря Хелен Ла Лиму и посла Габона Мишеля Бьяна 
за их информативные сообщения. Я также принял 
к сведению сообщение, с которым выступил г-н 
Айвз. 

Я хотел бы поздравить посла Бьяна с вступле-
нием на пост Председателя Комитета, учрежден-
ного резолюцией 2653 (2022) по Гаити. Желаю ему 
удачи на этом важном посту. 
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Благодарю министра иностранных дел и по 
делам религий Гаити г-на Жана Виктора Женё и 
министра иностранных дел Доминиканской Респу-
блики Роберто Альвареса Хиля за участие в работе 
сегодняшнего заседания. 

Со времени нашего предыдущего заседания в 
октябре (см. S/PV.9153) на местах был достигнут 
определенный прогресс, особенно после освобож-
дения топливного терминала «Варро», через ко-
торый осуществляется 70 процентов поставок то-
плива в Гаити. Это свидетельствует о потенциале 
и приверженности своему делу Гаитянской нацио-
нальной полиции. Однако общая ситуация остается 
сложной и тревожной, поскольку банды продолжа-
ют оставаться разрушительной силой в обществе, 
делая практически невозможным возобновление 
нормальной деятельности общественных инсти-
тутов и надлежащего функционирования государ-
ственных служб. Кроме того, нынешняя вспышка 
холеры будет представлять значительные риски для 
населения Гаити, если распространение болезни не 
удастся должным образом контролировать. 

Поскольку Гаити по-прежнему глубоко погру-
жена в многоаспектный кризис, отсутствие про-
гресса на политическом фронте за последний месяц 
просто обескураживает. Нынешний политический 
тупик и гуманитарный кризис и кризис в области 
безопасности в Гаити усиливают друг друга. По-
литическое соглашение между основными полити-
ческими группами Гаити имеет ключевое значение 
для того, чтобы страна начала процесс оздоровле-
ния и восстановления институционального и демо-
кратического управления. Никакой значительный 
прогресс в Гаити будет невозможен, если основные 
политические субъекты будут и далее придержи-
ваться своих укоренившихся позиций и противить-
ся компромиссам. 

Мы надеемся, что режим санкций, единогласно 
принятый в октябре, позволит ввести эффективные 
адресные меры в отношении тех, кто применяет на-
силие или поддерживает его, независимо от того, 
обладают ли они властью или нет. Поскольку не-
которые члены Совета уже вводят односторонние 
санкции против ряда гаитянских лиц, мы считаем, 
что Комитету Совета Безопасности по санкциям в 
отношении Гаити пора начать собственный про-
цесс обсуждений. Мы приняли к сведению вариан-
ты, предложенные Генеральным секретарем в его 

письме от 8 октября (S/2022/747) и направленные на 
повышение безопасности в Гаити, а также призыв 
правительства Гаити предоставить стране специ-
ализированную вооруженную поддержку в целях 
оказания помощи в сдерживании кризиса. Рассчи-
тываем на обсуждение с членами Совета проекта 
резолюции по этому вопросу, когда будет представ-
лена вся необходимая информация для его рассмо-
трения на многосторонней основе. 

Гаити нужны гораздо более масштабные пере-
мены, выходящие за рамки контроля за преступ-
ностью. Важнейшее значение для эффективного и 
устойчивого преодоления кризиса имеют не толь-
ко принятие мер безопасности, но и достижение в 
Гаити социально-экономического прогресса. Гаити 
остается одним из главных приоритетов в рамках 
осуществляемых Бразилией проектов в области 
международного сотрудничества, и мы призыва-
ем сообщество доноров активизировать усилия по 
эффективному стимулированию экономического и 
социального развития. 

В заключение Бразилия хотела бы еще раз на-
стоятельно призвать все политические силы в Гаи-
ти расширять нынешние рамки диалога и как можно 
скорее договориться о дальнейших действиях в по-
литической сфере. Бразилия верит в принимаемые 
под руководством гаитян решения, которые будут 
реализованы лишь в том случае, если гаитянские за-
интересованные стороны согласятся на переговоры 
и достижение компромисса, что позволит подгото-
вить почву для проведения справедливых выборов 
и возобновления нормального функционирования 
гаитянских институтов. Со своей стороны хотел бы 
подчеркнуть, что Бразилия уделяет Гаити приори-
тетное внимание и будет делать так и впредь. Бра-
зилия уже давно вносит свой вклад в обеспечение 
в Гаити мира и стабильности и сохраняет полную 
приверженность оказанию этой стране поддержки, 
особенно в эти трудные времена. 

Г-н Кимани (Кения) (говорит по-английски): 
Мы благодарим первого заместителя Генерального 
секретаря Амину Мохаммед и Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Хелен Ла Лим, а 
также Председателя Комитета, учрежденного резо-
люцией 2653 (2022) по Гаити, посла Мишеля Бьяна 
и редактора еженедельника Haiti Liberté г-на Кима 
Айвза за их сообщения. Также приветствуем уча-
стие в сегодняшнем заседании министра иностран-
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ных дел и по делам религий Гаити г-на Жана Викто-
ра Женё и министра иностранных дел Доминикан-
ской Республики Роберто Альвареса Гиля. Кроме 
того, я с нетерпением ожидаю заявления, с которым 
выступит посол Канады Боб Рэй от имени Специ-
альной консультативной группы Экономического и 
Социального Совета по Гаити. 

В течение последних двух лет ситуация в Гаи-
ти неизменно ухудшается. В основе этого кризиса 
лежат недостатки в сфере управления, которые не-
обходимо устранить. Эти недостатки являются ре-
зультатом вопиющего примера применения к Гаити 
политики экономического наказания в связи с рево-
люцией, направленной против рабства и колониа-
лизма. Ситуация усугубляется неудачными попыт-
ками иностранного вмешательства и нечестивым 
союзом банд, политиков и деловой элиты. Масшта-
бы сложившейся чрезвычайной ситуации настоль-
ко велики, что зачастую заслоняют собой перво-
степенную важность устранения этих коренных 
причин, без чего подлинное восстановление Гаити 
является невозможным. Поэтому мы настоятельно 
призываем членов Совета Безопасности и междуна-
родное сообщество проследить за тем, чтобы меры, 
принимаемые совместно с Гаити и в ее интересах, 
включали в себя одновременно и чрезвычайные 
меры, и более структурированные усилия по обе-
спечению заслуживающей доверия, компетентной 
и ответственной системы управления. 

В краткосрочной перспективе гаитяне нужда-
ются в более существенной оперативной поддержке 
храбрых и верных своему долгу сотрудников Гаи-
тянской национальной полиции (ГНП). Необходи-
мо обеспечить ГНП соответствующую подготовку, 
надлежащее оснащение и потенциал, которых ей 
пока еще, возможно, не хватает. Основное внимание 
следует уделить обеспечению возможности ГНП га-
рантировать безопасное и надежное осуществление 
экстренных поставок продовольствия, топлива и ме-
дицинских средств, а также положить конец как по-
хищениям людей, так и контролю банд над дорогами 
и другими критически важными объектами инфра-
структуры. В отсутствие таких мер, направленных 
на прекращение страданий гаитян, не удастся осуще-
ствить переход к более эффективному управлению 
и провести заслуживающие доверия выборы. Мы 
высоко оцениваем предпринятые на сегодняшний 
день Канадой, Соединенными Штатами и другими 
международными партнерами усилия по оказанию 

Гаитянской национальной полиции помощи в сфере 
подготовки и оснащения. Такую поддержку все еще 
необходимо продолжать. Мы приветствуем оказы-
ваемую правительству Гаити помощь в получении 
международной поддержки, с тем чтобы обеспечить 
адресную поддержку Гаитянской национальной по-
лиции, как и поддержку в деятельности по проверке, 
разведке и быстрому развертыванию. Кения готова 
вносить свой вклад в такие усилия. 

Проведенная нами оценка банд и их связей с 
транснациональной преступностью, а также поли-
тического покровительства, которым они пользу-
ются, и их вербовки безработной молодежи позво-
ляет предположить, что они действуют аналогично 
ополченцам, о которых Совету Безопасности из-
вестно. Опыт показывает, что с ними можно спра-
виться с помощью скоординированных посредни-
ческих усилий, заслуживающего доверия полити-
ческого процесса, мощного потенциала правоох-
ранительных органов, поддержки в обеспечении 
средств к существованию и институциональной 
поддержки. Что касается институтов, то крайне 
важно незамедлительно поддержать укрепление 
наиболее важных сегментов системы уголовного 
правосудия, которые необходимы для реального 
выполнения полицейских функций. Это включает 
проблему длительного досудебного содержания 
под стражей, уменьшение сроков рассмотрения су-
дебных дел и создание функционирующих судеб-
ных канцелярий. 

В дополнение к этим усилиям Комитет по санк-
циям в отношении Гаити должен тщательно согла-
совывать свои списки, с тем чтобы максимально эф-
фективно разорвать взаимосвязь между транснаци-
ональной преступностью, незаконной предприни-
мательской деятельностью и деятельностью банд. 
Организации Объединенных Наций и международ-
ному сообществу также необходимо будет оказать 
Гаити поддержку в реализации национального пла-
на действий в рамках «дорожной карты» Карибско-
го сообщества по борьбе с незаконным распростра-
нением огнестрельного оружия и боеприпасов. 

В процессе подготовки новой попытки вме-
шательства при поддержке Совета Безопасности 
необходимо учесть ценные уроки, извлеченные в 
прошлом, и не допускать повторения катастрофи-
ческих ошибок. Должны быть определены четкий 
круг задач, общая концепция операций и стратегия 
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выхода. Кроме того, в целях завоевания доверия 
гаитянского народа необходимо рассмотреть воз-
можность учета ключевых вкладов стран Африки и 
Карибского бассейна. 

Рекомендуемые мною действия необходимы, 
но недостаточны. Чтобы добиться успеха и сделать 
реальностью радужное будущее Гаити, необходи-
мо устранить коренные причины кризиса. Один 
из способов достижения этой цели — обеспечить 
инклюзивный политический переходный процесс 
на основе национального диалога, способного при-
вести к политическим реформам, необходимость 
которых отражена в правовых рамках и — это 
вполне возможно — конституционном устройстве. 
Международные финансовые учреждения должны 
согласовывать свою работу в Гаити с усилиями по 
обеспечению безопасности и политического пере-
ходного процесса, укреплению критически важ-
ных институтов управления и восстановлению по-
сле экологического кризиса. Власти Гаити также 
должны рассмотреть возможность взаимодействия 
с Комиссией по миростроительству и осуществле-
ния основанного на принципе национальной ответ-
ственности инклюзивного процесса параллельно с 
политическим переходным периодом. 

Следующий вопрос, подлежащий рассмотре-
нию, – беспристрастное и транспарентное изуче-
ние международных и исторических аспектов кри-
зисов, от которых гаитянский народ страдает вот 
уже несколько поколений. По итогам этой работы 
международному сообществу и Гаити должны быть 
предложены рекомендации относительно дальней-
ших действий. 

С самого начала своего членства в Совете Ке-
ния активно и добросовестно работает над урегу-
лированием ситуации в этой стране. Нас застав-
ляют действовать наше чувство справедливости и 
стремление к инклюзивности, и мы принимаем к 
сведению признание Африканским союзом нашей 
обязанности восстановить связь с африканской 
диаспорой. Мы старались внимательно выслушать 
гаитян и их рассказы о том, какой они хотят видеть 
Гаити. 

В 2021 году Кения работала в этом направлении 
совместно с двумя другими африканскими членами 
Совета — Нигером и Тунисом, — а также с Сент-
Винсентом и Гренадинами — тогда эта группа го-
сударств именовалась «A3+1». В этом году — уже 

в рамках группы «A3», состоящей из Габона, Ганы 
и Кении — мы также прилагаем такие усилия бок 
о бок с другими членами Совета, стремясь укре-
пить позиции Объединенного представительства 
Организации Объединенных Наций в Гаити и обе-
спечить применение санкций против банд и тех, 
кто их поддерживает и финансирует, в целях пре-
сечения незаконного оборота оружия и отмывания 
денег. Поскольку это последнее запланированное 
заседание по данному вопросу до окончания наше-
го нынешнего срока, позвольте, пользуясь случаем, 
поделиться с Советом Безопасности размышлени-
ями, которые, на наш взгляд, могут пригодиться в 
случае с Гаити. 

Любой конфликт, и особенно политический, 
приводит к исключительно высокому уровню рас-
кола и недоверия. Такой уровень недоверия можно 
было наблюдать и в ходе сегодняшнего заседания. 
Африканским странам хорошо знакомо сочета-
ние внутреннего экономического и политического 
кризиса и недоверие к внешнему вмешательству. 
Сегодня Гаити требуется то, чего Африке удалось 
добиться, а именно — присоединиться к мощной 
региональной инициативе, в которой уже участву-
ют соседи Гаити и регион КАРИКОМ. Нам сильно 
помогли наши связи с другими странами и их лиде-
рами, использование возможностей региональных 
консультаций и привлечение международной под-
держки для повышения эффективности региональ-
ных усилий. В рамках Африканской архитектуры 
мира и безопасности был накоплен ценный опыт, и 
я уверен, что африканские страны и институты го-
товы им поделиться. Посредничество и миротвор-
ческая работа на местах, демобилизация и реинте-
грация членов военизированных формирований, а 
также принудительное исполнение принятых реше-
ний — у нас есть опыт в этой связи. 

Гаити стала застрельщиком всемирной борь-
бы за свободу. Ее революционные действия даже 
привели непосредственно к ключевым событиям в 
истории становления принимающей страны. Сей-
час мы настоятельно призываем Гаити черпать 
вдохновение в действиях остальных стран своего 
региона и стран Африки. Кения будет продолжать 
поддерживать Гаити по двусторонним и многосто-
ронним каналам, в том числе в рамках Специальной 
консультативной группы по Гаити при Экономиче-
ском и Социальном Совете и любых других усилий, 
предпринимаемых во благо гаитянского народа. 

18/34 22-76691 



22-76691 19/34 

21/12/2022 Вопрос о Гаити S/PV.9233 

 

  

   

 
 

 
     

 

  
 

  

     

    
 

 
 
 
 
 
 
 

   

 

 
 

 

 
     

      
 

 

      
 

 
     

 

 

 
 
 
 
 
 

 
    

 
     

 
 

    
 

      
 
 
 

     
     

 
 
 
 

     

     
     

Г-н Агьеман (Гана) (говорит по-английски): 
Прежде всего позвольте мне поблагодарить перво-
го заместителя Генерального секретаря Амину 
Мохаммед за ее заявление, а также Специального 
представителя Ла Лим за ее доклад об основных со-
бытиях в Гаити. Я также благодарю Председателя 
Комитета Совета Безопасности, учрежденного в 
соответствии с резолюцией 2653 (2022), посла Ми-
шеля Бьяна за его доклад о деятельности, прове-
денной Комитетом после принятия резолюции 2653 
(2022) по Гаити. Мы также внимательно выслушали 
г-на Кима Айвза и приняли к сведению его взгляд 
на ситуацию. Приветствуем также участие в сегод-
няшнем заседании министров иностранных дел Га-
ити и Доминиканской Республики, а также Посто-
янного представителя Канады. 

Сегодняшняя дискуссия проходит в критиче-
ский для Гаити момент. Даже сейчас, когда Совет 
Безопасности наращивает усилия по поддержке га-
итян в их стремлении своими силами найти выход 
из продолжающегося кризиса, ситуация в стране 
продолжает ухудшаться на фоне существовавших 
десятилетиями проблем, которые угрожают жизни 
рядовых граждан. Как уже было сказано сегодня, 
если мы действительно хотим изменить сложную 
ситуацию в плане безопасности, гуманитарную, 
социально-экономическую и политическую ситуа-
цию в Гаити, то мы должны действовать решитель-
но и инициативно. 

Как мы неоднократно подчеркивали в Совете 
Безопасности, мы обязаны поддержать давние уси-
лия народа Гаити по обеспечению мира, безопасно-
сти, процветания и всеобщего развития. Мне хоте-
лось бы вкратце остановиться еще на двух вопросах. 

Во-первых, Гана по-прежнему обеспокоена про-
блемой вооруженных банд в Гаити. Банды контро-
лируют большую часть территории Гаити и, тво-
римое ими насилие вызывает тревогу. Очевидно, 
что до тех пор, пока гаитянские банды не удастся 
обуздать и на смену им не придет профессиональ-
ная полиция, безопасность и стабильность в Гаити 
невозможны. 

Хотя в последние недели гаитянским силам 
безопасности удалось восстановить контроль над 
нефтяным терминалом Варрё и в столице возобно-
вились поставки топлива, бандиты контролируют 
основные дороги на север и юг, препятствуя постав-
кам в другие регионы. В этой связи с нетерпением 

ожидаем своевременного создания группы экспер-
тов и начала ее важной работы, которая, по наше-
му мнению, будет способствовать реальному вы-
полнению адресных санкций против лидеров банд 
и их спонсоров в Гаити и за ее пределами. Вместе 
с тем мы признаем, что одних санкций в отноше-
нии лидеров банд и их спонсоров недостаточно, и 
необходимо делать гораздо больше, чтобы поддер-
жать гаитян на пути к обеспечению безопасности и 
стабильности. 

Во-вторых, нам необходимо опираться на объ-
единенные усилия Совета по поддержанию режима 
санкций в отношении Гаити для решения еще од-
ной неотложной задачи. Мы уже говорили ранее, и 
сегодня я повторяю, что Гаитянская национальная 
полиция должна быть в состоянии справиться с 
угрозой, исходящей от вооруженных банд, и дать 
людям столь необходимую возможность вздохнуть 
спокойно. В связи с этим призываем к расширению 
региональных консультаций с Гаити по поводу под-
готовленных предложений о развертывании меж-
дународных сил содействия безопасности в Гаити, 
которые Совет Безопасности может поддержать. 
Если мы хотим противостоять непосредственной 
угрозе, исходящей от вооруженных банд в Гаити, 
то наши усилия должны подкрепляться наращива-
нием потенциала Гаитянской национальной поли-
ции и укреплением государственных институтов, в 
том числе органов уголовного правосудия. 

Хотя учиться на ошибках прошлого безусловно 
нужно, мы не можем позволить себе бездействовать 
перед лицом ухудшающейся ситуации в Гаити. В 
связи с этим мы должны работать в более тесном 
сотрудничестве с другими субъектами, обеспечить 
столь необходимые безопасность, процветание и 
стабильность в Гаити, к которым стремится ее на-
род, не забывая при этом о долгосрочной стратегии, 
которая будет призвана не допустить повторения 
кризиса в плане безопасности в будущем и которая 
будет следовать нашей коллективной и неизменной 
решимости устранить такие глубинные причины, 
как хроническая нищета, безработица и неравен-
ство в гаитянском обществе. 

Я не могу не сказать об ускользающем, но весь-
ма востребованном решении политического кризи-
са в Гаити. Призываем все политические силы акти-
визировать усилия по достижению национального 
консенсуса в отношении политического процесса 
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под руководством самих гаитян, в ходе которого 
удастся наметить шаги к проведению националь-
ных выборов. Тяжесть ситуации в Гаити требует 
срочных действий всех заинтересованных сторон, в 
отсутствие которых мы рискуем стать свидетелями 
дальнейшего ухудшения социально-экономической 
ситуации, ситуации в плане безопасности и гума-
нитарной ситуации, что приведет к невыразимым 
страданиям рядовых граждан Гаити. 

Наконец, мы вновь заявляем о нашей неизмен-
ной готовности поддерживать народ Гаити. Про-
должаем выступать за решение проблемы под руко-
водством и при непосредственном участии гаитян и 
выражаем свою поддержку работе Объединенного 
представительства Организации Объединенных 
Наций в Гаити. 

Г-н Гэн Шуан (Китай) (говорит по-китайски): 
Благодарю первого заместителя Генерального се-
кретаря г-жу Мохаммед, Специального представи-
теля Генерального секретаря Ла Лим и посла Бьяна 
за их сообщения. Приветствуем участие в сегод-
няшнем заседании министров иностранных дел 
Гаити и Доминиканской Республики, а также По-
стоянного представителя Канады. Я также внима-
тельно выслушал выступление г-на Айвза. 

В этом уходящем 2022 году Гаити так и не уда-
лось найти выход из политического тупика, пода-
вить разгул бандитизма, преодолеть новую вспыш-
ку эпидемии холеры, решить проблему острой не-
хватки продовольствия и энергоносителей и роста 
насилия в отношении женщин и детей. Гаитянский 
народ все глубже погружается в пучину страданий 
и отчаяния. 

Китай придает большое значение ситуации в 
Гаити. В этом году мы добились проведения трех 
экстренных заседаний Совета Безопасности по это-
му вопросу и первыми предложили ввести санкции 
против членов банд и их сторонников, подрывающих 
мир и безопасность в стране, попросили Генерально-
го секретаря представить рекомендации относитель-
но того, как помочь Гаитянской национальной поли-
ции в борьбе с бандами, и попросили правительство 
Гаити представить Совету Безопасности обновлен-
ную информацию о ходе политического процесса. 
Благодаря совместным усилиям членов Совета в 
октябре этого года Совет Безопасности единогласно 
принял резолюцию 2653 (2022), посредством кото-
рой были введены санкционные меры, включая за-

прет на поездки и распоряжение активами и оружей-
ное эмбарго в отношении гаитянских банд, а также 
был воплощен на практике консенсус в отношении 
необходимости пресечь совершаемые бандами на-
силие и преступления с целью защитить гаитянский 
народ и восстановить безопасность и общественный 
порядок в стране. 

Китай поддерживает Габон в выполнении им 
обязанностей председателя Комитета по санкциям, 
учрежденного в соответствии с резолюцией 2653 
(2022), и надеется, что Комитет и его группа экспер-
тов оперативно приступят к работе, будут выполнять 
свою работу в соответствии с мандатом, понимая 
срочность вопроса, в частности путем пересмотра 
и обновления санкционного перечня и мониторинга 
осуществления санкционных мер, с тем чтобы благо-
даря режиму санкций действительно был достигнут 
ожидаемый эффект в плане сдерживания бандитов и 
пресечения насильственных преступлений. 

Остается тяжелой ситуация в плане безопасно-
сти в Гаити и не наблюдается никаких признаков 
существенного снижения уровня бандитизма. Ки-
тай неоднократно подчеркивал, что предотвращение 
незаконного приобретения бандами оружия имеет 
большое значение для улучшения ситуации в плане 
безопасностью в Гаити. Гаитянские власти должны 
серьезно отнестись к своим обязанностям в этой свя-
зи. Не менее незаменимыми являются поддержка 
со стороны соседних стран и соответствующих ор-
ганизаций и сотрудничество с ними. Мы отметили, 
что некоторые страны региона недавно объявили о 
новых мерах контроля за экспортом оружия в Гаи-
ти, и мы надеемся, что эти меры помогут добиться 
прогресса. 

После убийства бывшего президента Моиза 
в июле 2021 года правительство, парламент и су-
дебная система Гаити были парализованы, а пре-
зидентские выборы и конституционный референ-
дум неоднократно откладывались. Народ Гаити не 
может ждать бесконечно. Необходимо как можно 
скорее положить конец анархии, которая началась 
после закрытия государственных учреждений. Мы 
настоятельно призываем все политические партии 
и фракции Гаити начать широкий диалог и консуль-
тации, чтобы как можно скорее достичь консенсуса 
в отношении политического процесса и механизмов 
переходного периода и разработать четкий и реали-
стичный график работы. 
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В соответствии с резолюцией 2645 (2022) два 
месяца назад правительство Гаити представило Со-
вету обновленную информацию о своем внутрипо-
литическом процессе. Учитывая сохраняющийся 
политический тупик в Гаити, Совет Безопасности 
должен продолжать просить правительство Га-
ити предоставлять обновленную информацию о 
соответствующих событиях. Совет также может 
рассмотреть вопрос о привлечении к работе пред-
ставительных политических фракций Гаити и про-
ведения диалога с их участием, в том числе по-
средством проведения встреч по формуле Аррии, 
с целью поощрять их совместную работу для про-
движения инклюзивного политического процесса. 

Специальный представитель Генерального се-
кретаря и Объединенное представительство Ор-
ганизации Объединенных Наций в Гаити должны 
играть конструктивную роль в выработке решения 
под руководством и при участии самих гаитян и 
должны обеспечить платформу для инклюзивного 
политического диалога между всеми сторонами и 
фракциями в Гаити. В то же время мы должны дей-
ствовать в соответствии с мандатом, уважать выбор 
гаитянского народа и не создавать впечатления вме-
шательства или даже интервенции в гаитянскую 
политику. Мы также поощряем и поддерживаем 
усилия Карибского сообщества по содействию ре-
шению проблемы Гаити и урегулированию кризиса 
в этой стране. 

Поскольку работа Совета Безопасности в этом 
году подходит к концу, я хотел бы воспользоваться 
этой возможностью, чтобы воздать должное Индии, 
Ирландии, Кении, Мексике и Норвегии и попро-
щаться с ними. Мы благодарим их за конструктив-
ное участие в работе Совета и за вклад в поддержа-
ние международного мира и безопасности в пери-
од их работы в качестве избранных членов. Китай 
надеется на расширение сотрудничества с пятью 
новыми избранными членами с целью совместно 
укреплять солидарность и консенсус, использовать 
многосторонний подход и добиваться того, чтобы 
Совет Безопасности мог эффективно выполнять 
обязанности и задачи, возложенные на него Уста-
вом Организации Объединенных Наций. 

Г-жа Шахин (Объединенные Арабские Эмира-
ты) (говорит по-арабски): Прежде всего я благодарю 
г-жу Хелен Ла Лим за ее сообщение и усилия, а так-
же Объединенное представительство Организации 

Объединенных Наций в Гаити (ОПООНГ) за его ра-
боту. Я также благодарю первого заместителя Ге-
нерального секретаря г-жу Амину Мохаммед за ее 
вступительное слово. Мы также поздравляем Габон 
с председательством в Комитете Совета Безопасно-
сти, учрежденном резолюцией 2653 (2022) по Гаи-
ти, и благодарим его Постоянного представителя за 
сообщение, которое он представил в качестве Пред-
седателя Комитета. Мы приветствуем участвую-
щих в этом заседании министров иностранных дел 
Гаити и Доминиканской Республики и представите-
ля Канады. Мы также внимательно выслушали со-
общение г-на Кима Айвза. 

Мы продолжаем следить за развитием ситуации 
в Гаити, где важным событием стало прекращение 
блокады топливного терминала в Варрё в прошлом 
месяце. Это облегчит жизнь многих людей в Гаи-
ти, которым топливо необходимо, чтобы получить 
доступ к услугам и основным товарам. Однако все 
еще необходимо решить множество проблем, вклю-
чая закрытие дорог и контроль банд над районами. 
Это напрямую затрудняет доступ для машин ско-
рой помощи и медицинского персонала, мешает до-
ставке гуманитарной помощи и товаров первой не-
обходимости, а также приводит к новым вспышкам 
холеры в Гаити. Мы подчеркиваем неприемлемость 
того, что бандитизм оказывает такое негативное 
влияние на повседневную жизнь и безопасность 
гражданского населения, и мы не должны игнори-
ровать эту проблему. 

Мы также по-прежнему обеспокоены широким 
распространением сексуального и гендерного на-
силия в Гаити. Мы вновь заявляем о том, что Объ-
единенные Арабские Эмираты осуждают такие не-
приемлемые действия. Совет должен использовать 
имеющиеся в нашем распоряжении инструменты 
для решения этих проблем, в том числе с помощью 
недавно одобренного режима санкций и конкрет-
ных критериев классификации в отношении тех, 
кто совершает такие отвратительные деяния и со-
действует им. 

Мы подчеркиваем необходимость достижения 
прогресса на политическом уровне, чтобы поставить 
Гаити на путь к миру и улучшить гуманитарную, 
экономическую ситуацию и ситуацию в области без-
опасности в стране. Также крайне важно сохранить 
любой достигнутый прогресс и продолжать уделять 
приоритетное внимание инклюзивному диалогу под 
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руководством гаитян и при их участии. В связи с 
этим важно сосредоточиться на политическом про-
цессе, и мы с нетерпением ждем дальнейшей обнов-
ленной информации в этом отношении. Для того, 
чтобы наметить путь к созданию условий, способ-
ствующих проведению мирных выборов, как только 
позволит ситуация в области безопасности, необхо-
димо конструктивное взаимодействие международ-
ного сообщества и гаитянских субъектов. 

В рамках всех наших усилий мы должны тес-
но сотрудничать с другими заинтересованными 
сторонами, такими как Карибское сообщество 
(КАРИКОМ) и Специальная консультативная груп-
па Экономического и Социального Совета по Га-
ити. Они играют важнейшую роль в содействии 
развитию и установлению стабильности в Гаити, 
обеспечивая последовательную и устойчивую ре-
гиональную и международную поддержку. 

Объединенные Арабские Эмираты готовы ра-
ботать с Советом, Комитетом по санкциям по Га-
ити и другими соответствующими сторонами для 
решения различных проблем и преодоления кризи-
сов, охвативших Гаити. 

В заключение, поскольку это почти последнее 
официальное заседание Совета в этом месяце, я хо-
тела бы воспользоваться этой возможностью, что-
бы поздравить Вас, г-жа Председатель, с председа-
тельством в Совете Безопасности и отметить Вашу 
исключительную работу в период членства Индии 
в Совете в течение последних двух лет. Мы также 
хотели бы выразить искреннюю признательность и 
благодарность всем уходящим избранным членам, 
срок полномочий которых заканчивается в этом ме-
сяце. Мы также желаем успехов новым членам и на-
деемся на сотрудничество со всеми членами Совета 
в следующем году. 

Г-жа Юуль (Норвегия) (говорит по-английски): 
Я благодарю первого заместителя Генерального 
секретаря Мохаммед, Специального представите-
ля Генерального секретаря Ла Лим и Председателя 
нового Комитета по санкциям — Комитета Сове-
та Безопасности, учрежденного резолюцией 2653 
(2022) по Гаити, — за их сообщения. Мы также вы-
слушали выступление г-на Айвза. 

Позвольте мне обратить внимание Совета на че-
тыре момента. 

Во-первых, Норвегия приветствует важные 
меры, благодаря которым Комитет по санкциям 
2653 смог начать свою работу, и поздравляет Его 
Превосходительство посла Бьяна с назначением на 
пост Председателя Комитета. Мы считаем, что Ко-
митету следует рассмотреть возможность включе-
ния в перечень дополнительного числа лиц, совер-
шивших сексуальное и гендерное насилие. А для 
обеспечения эффективности режима санкций важ-
но, чтобы Комитет продолжал прилагать усилия с 
целью гарантировать должное соблюдение процес-
суальных требований, наделив полномочиям для 
поддержания такого режима санкций омбудсмена. 

Во-вторых, мы по-прежнему крайне обеспокое-
ны гуманитарной ситуацией в Гаити. Мы опасаемся 
дальнейшего ухудшения ситуации, поскольку бан-
ды продолжают удерживать значительные терри-
тории под своим контролем. Мы воздаем должное 
Организации Объединенных Наций и местным и 
международным гуманитарным работникам, ко-
торые неустанно прилагают усилия с целью обе-
спечить защиту и оказать помощь пострадавшим 
от кризиса людям. Необходимо обеспечить им без-
опасный и беспрепятственный доступ к нуждаю-
щимся людям. 

В-третьих, многие проблемы, с которыми стал-
кивается Гаити, могут быть обусловлены системны-
ми сбоями. Необходимо решить проблему коллапса 
сектора безопасности и правосудия, в том числе ис-
коренить повсеместную коррупцию и безнаказан-
ность. Кроме того, очевидны угрозы безопасности, 
связанные с климатом. Недостаточная готовность к 
бедствиям вынуждает уязвимых жителей сельских 
районов покидать свои дома и отправляться в горо-
да, где свирепствует насилие. А дети, которые не 
могут посещать школу из-за насилия, вынуждены 
идти в поисках пропитания к тем самым людям, ко-
торые удерживают их в плену. Такая ситуация не-
приемлема, и игнорировать ее нельзя. 

В-четвертых, кризис в Гаити носит многоплано-
вый характер. К сожалению, политическое решение 
по-прежнему не найдено. Поэтому мы настоятельно 
призываем политические силы Гаити сотрудничать 
на благо своего народа и найти рациональное поли-
тическое решение под руководством самих гаитян. 
Однако текущий кризис настолько глубок, что для 
его разрешения потребуется сделать намного боль-
ше, чем только провести новые выборы. Чтобы соз-
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дать почву для лучшего будущего, нужно предпри-
нять множество совместных усилий по решению 
проблем безопасности, а также гуманитарных и по-
литических вопросов. Для оказания полиции Гаити 
поддержки в устранении проблем в плане безопас-
ности Генеральный секретарь предложил создать 
силы быстрого реагирования. Необходимо остано-
вить преступных субъектов, разжигающих насилие 
и препятствующих оказанию гуманитарной по-
мощи. Приветствуем соответствующую поддерж-
ку Гаитянской национальной полиции со стороны 
стран и субъектов региона в целях урегулирования 
острой ситуации в плане безопасности. 

В заключение позвольте призвать международ-
ное сообщество и впредь оказывать Гаити содей-
ствие. В текущей сложной ситуации Совет должен 
объединиться и вместе с гаитянами стремиться к 
лучшему будущему. Просим кураторов провести 
более широкое обсуждение проекта резолюции о 
многонациональных силах. Норвегия и впредь бу-
дет поддерживать народ Гаити и по истечении сро-
ка пребывания в Совете Безопасности. 

Период работы Норвегии в Совете характери-
зовался неспокойной обстановкой в мире, но не-
смотря на это, как и в начале нашего пребывания в 
Совете, мы по-прежнему неизменно верим в цели и 
принципы Устава Организации Объединенных На-
ций и полны твердой решимости отстаивать их. По-
прежнему считаем, что Совет может положительно 
влиять на жизни людей, страдающих от конфлик-
тов и нестабильности. 

Г-н Ходжа (Албания) (говорит по-английски): 
Благодарю первого заместителя Генерального се-
кретаря Амину Мохаммед, Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Ла Лим и посла 
Габона в качестве председателя Комитета, учреж-
денного резолюцией 2653 (2022) по Гаити, за пре-
доставленную информацию. Приветствуем также 
участие в сегодняшнем заседании министра ино-
странных дел Гаити Женё, министра иностранных 
дел Доминиканской Республики Альвареса Гиля и 
Постоянного представителя Канады. 

Надо прямо сказать: Гаити находится на краю 
пропасти. Нестихающее вооруженное насилие по-
родило в стране тяжелейшую за последние десяти-
летия ситуацию с правами человека и гуманитар-
ную ситуацию. Согласно Специальному представи-
телю Генерального секретаря Ла Лим, преступные 

группировки как никогда активно используют по-
хищение людей и сексуальное насилие в качестве 
оружия, сея страх и заставляя население страдать. 
Общественный порядок рухнул. Государство и его 
учреждения бездействуют, что недопустимо. По 
всей видимости, все важные функции сведены на 
нет. 

Позвольте подчеркнуть следующие ключевые 
моменты. 

Во-первых, единогласное принятие резолю-
ции 2653 (2022) направило четкий и недвусмыс-
ленный сигнал народу Гаити и, в частности, тем, 
кто виновен и замешан в преступной деятельности: 
мы не намерены мириться с безнаказанностью. От-
радно, что резолюция отвечаетчаяниям и надеждам 
гаитян. Ожидаем, что оружейное эмбарго помо-
жет положить конец прямым и непрямым постав-
кам оружия и боеприпасов бандам и преступным 
группировкам, которые, подрывая верховенство 
права, превратили страну в своего рода «ничейную 
землю». 

Во-вторых, полный развал системы поддержа-
ния правопорядка и переход большей части кри-
тически важной инфраструктуры страны под кон-
троль банд лишь усугубляют и без того острый гу-
манитарный кризис, сопровождающийся нехваткой 
продовольствия, воды и топлива, а также вспышкой 
холеры. В результате тысячи людей покидают свои 
дома и страну. Высоко оцениваем масштабные уси-
лия, предпринимаемые Соединенными Штатами 
совместно с другими медицинскими работниками 
и неправительственными организациями, по пре-
доставлению медицинской помощи народу Гаити 
в труднодоступных районах, а также совместные 
с Канадой усилия по предоставлению Гаитянской 
национальной полиции средств для обеспечения 
безопасности. 

В-третьих, что касается сохранения политиче-
ского тупика, то важно, чтобы все гаитянские по-
литические субъекты и заинтересованные стороны 
безотлагательно предприняли ответственные дей-
ствия при поддержке международного сообщества, 
наметили конкретный план по выходу страны из 
тупика, искоренили коррупцию и восстановили до-
верие к государственным учреждениям и правоох-
ранительным органам Гаити. Страна в опасности, 
и нет времени для рутинной политики, дележки 
власти и бескомпромиссных позиций: если лидеры 
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и элита Гаити продолжат в том же духе, то скоро 
им останется лишь разделить горе от превращения 
полностью в несостоявшееся государство. И винить 
в этом придется только самих себя. Гаитянским по-
литикам нужно понять, что помощь может и долж-
на поступать извне, но искать решения придется са-
мим жителям Гаити. Гаити и гаитяне заслуживают 
большего, причем намного большего, чем полити-
ческая безответственность, институциональная не-
состоятельность и ежедневные лишения. 

В-четвертых, вызывают тревогу доклады 
Управления Верховного комиссара Организации 
Объединенных Наций по делам беженцев. Крайне 
необходимо устранить коренные причины неравен-
ства и насилия, включая системную коррупцию и 
вопиющую безнаказанность, которые десятилетия-
ми препятствуют развитию страны. Вновь подчер-
киваем исключительную важность укрепления сек-
тора правосудия и других механизмов привлечения 
к ответственности, в том числе путем создания спе-
циальных судебных отделений для рассмотрения 
финансовых преступлений и случаев бандитизма. 

Гаити нуждается в помощи, причем прямо сей-
час. Надеемся, что Совет Безопасности в том же 
конструктивном духе примет меры по созданию 
международной миссии содействия безопасности 
для восстановления безопасности и стабильности в 
стране в ответ на просьбу правительства и по ре-
комендации Генерального секретаря. Необходимо 
срочно освободить страну от власти банд, чтобы 
ситуация в Гаити изменилась. 

Позвольте еще раз заявить о полной поддерж-
ке Объединенного представительства Организа-
ции Объединенных Наций в Гаити и Специального 
представителя Генерального секретаря Ла Лим в их 
важнейшей работе и поблагодарить их за столь цен-
ную роль в усилиях по налаживанию диалога меж-
ду ключевыми политическими субъектами в целях 
разработки взаимоприемлемой политической осно-
вы, несмотря на рост насилия, отсутствие безопас-
ности и прежде всего распространения установки 
«что ни сделаешь, все плохо», о чем мы услышали. 
Мы твердо убеждены, что надежное урегулирова-
ние сложной ситуации в Гаити возможно только 
путем восстановления общественного порядка, а 
также продолжения предметного, инклюзивного 
и ответственного диалога между всеми политиче-
скими субъектами и частным сектором, включая 

гражданское общество и представителей женщин 
и молодежи, что позволит подготовить почву для 
проведения как можно скорее свободных и демо-
кратических выборов. 

Наконец, поскольку это последнее официаль-
ное заседание в этом месяце и году, а также в рам-
ках председательства Индии в Совете, позвольте 
поблагодарить Вас, г-жа Председатель, и Ваших со-
трудников за вклад в работу Совета и высокий уро-
вень сотрудничества в этом году. Также благодарю 
наших коллег из Ирландии, Мексики, Норвегии и 
Кении. Благодарим за сотрудничество и за знания, 
которые смогли у них почерпнуть. Желаем им вся-
ческих успехов в январе на заседании избранных 
членов Совета. 

Председатель (говорит по-английски): Благо-
дарим представителя Албании за высказанные им 
соображения. 

Г-жа Джейкобс (Соединенное Королевство) 
(говорит по-английски): Благодарим наших доклад-
чиков, в том числе Председателя нового Комитета, 
учрежденного резолюцией 2653 (2022), за его пер-
вое выступление. Приветствую также министров 
иностранных дел Гаити и Доминиканской Респу-
блики и Постоянного представителя Канады. 

Соединенное Королевство по-прежнему се-
рьезно обеспокоено текущей тяжелой гумани-
тарной ситуацией в Гаити, которая усугубляется 
хроническим отсутствием безопасности и поли-
тическим тупиком. Сегодня первый заместитель 
Генерального секретаря и Специальный предста-
витель Генерального секретаря Ла Лим ясно дали 
понять, что действия вооруженных банд привели 
к перемещению тысяч людей, ограничению сво-
бодного передвижения людей и товаров, а также 
лишению граждан доступа к медицинскому об-
служиванию во время очередной вспышки холеры. 
Соединенное Королевство по-прежнему убеждено, 
что преступники и спонсоры бандитизма должны 
быть привлечены к ответственности и лишены воз-
можности усугублять нестабильность и страдания. 
Поэтому мы с удовлетворением отмечаем прогресс 
в отношении санкций, направленных на борьбу с 
преступной деятельностью. Санкции — это один 
из инструментов, необходимых для того, чтобы 
разорвать порочный круг насилия со стороны пре-
ступных групп, которое так пагубно сказывается 
на народе Гаити. 

24/34 22-76691 



22-76691 25/34 

21/12/2022 Вопрос о Гаити S/PV.9233 

 

  

    
     

 
      

 
 
 

 

    
 
 

 
    

     

    

 
 

 

 

     
     
     

 

      

 

 
     

  

     
 
 
 

      
 

         
  

 
 
 

     
 

 

     
     

     
     

   
     

  
     
     

       
     

 

 
     

    
 
 

 
      

Впрочем, одних лишь санкций недостаточ-
но. Именно поэтому международное сообщество 
должно серьезно изучать каждый запрос о помо-
щи со стороны правительства и общества Гаити, в 
том числе касающийся безопасности. Это позволит 
поддержать и укрепить усилия гаитян по улучше-
нию ситуации в плане безопасности на местах в 
целях создания условий для проведения выборов, 
в ходе которых народ Гаити сможет избрать новое 
правительство. 

Соединенное Королевство продолжает поддер-
живать меры, которые приближают Гаити к цели 
установления безопасности и стабильности и воз-
обновления демократических процессов в ближай-
шие сроки. Поэтому мы приветствуем признаки 
движения в направлении выхода из политического 
тупика, однако в настоящее время необходимо при-
ложить решительные усилия для поиска политиче-
ского консенсуса. Для урегулирования проблемы 
отсутствия безопасности, гуманитарного и эконо-
мического кризисов и предотвращения дальнейше-
го ухудшения ситуации необходимо срочно разра-
ботать план дальнейших действий. 

Г-н Бьян (Габон) (говорит по-французски): В 
своем качестве Постоянного представителя Габо-
на я благодарю первого заместителя Генерального 
секретаря и Специального представителя Генераль-
ного секретаря по Гаити г-жу Хелен Ла Лим за их 
соответствующие выступления. Мы также внима-
тельно выслушали сообщение г-на Кима Айвза. 

Приветствую участие в сегодняшнем заседании 
министра иностранных дел Гаити, министра ино-
странных дел Доминиканской Республики и пред-
ставителя Канады. 

В своем заявлении я хотел бы остановиться на 
четырех вопросах. 

Первый вопрос связан с ситуацией в плане без-
опасности. Гаити находится менее чем в 2500 ки-
лометрах от места проведения нашего заседания 
сегодня. Страна переживает сложный и многопла-
новый кризис. Некоторые наблюдатели склонны 
утверждать, что страна погрузилась в хаос или на-
ходится в состоянии коллапса. Хорошо вооружен-
ные группировки ежедневно сеют хаос и страх. Они 
применяют насилие над женщинами, похищение 
людей с целью получения выкупа и зверства в от-
ношении мирного населения. 

Полиция не справляется с поставленными зада-
чами либо из-за нехватки людских ресурсов, либо 
из-за отсутствия должного оборудования, либо 
просто потому, что в ее ряды проникли члены банд. 
К сожалению, для миллионов мужчин, женщин, де-
тей, пожилых людей, и особенно молодежи, бегство 
по морю в соседние страны или вступление в банды 
является единственным выходом. 

Совет должен действовать быстро, чтобы уре-
гулировать ситуацию и ответить на сигналы бед-
ствия, которые поступают из городов и деревень 
от живущих в страхе мужчин, женщин и детей. 
Сейчас, как никогда гаитянскому народу нужна 
международная солидарность. Когда соседний дом 
сгорает при пожаре, даже если двери и окна наших 
собственных домов были закрыты, остается повсе-
местный и преследующий нас повсюду запах гари, 
который идет от пожарища соседского дома. Про-
явить солидарность в такой ситуации является мо-
ральным долгом. Эта обязанность входит в круг за-
дач и относится к функциям Совета Безопасности. 

В Гаити срочно необходимо обеспечить без-
опасность. Без безопасности будет трудно восста-
новить гаитянскую экономику после совокупного 
воздействия многочисленных кризисов и эпидемий. 
Станет еще сложнее удерживать талантливых лю-
дей и рабочую силу, которые необходимы экономи-
ке для развития. Неоспоримым фактом является то, 
что большинство молодых гаитян предпочитают 
уехать из своей страны при первой же возможности. 

Наша страна, Габон, приветствует принятие ре-
золюции 2653 (2022) и с удовлетворением отмечает 
первые признаки успешного применения санкций 
против лиц, связанных с организованной преступ-
ностью. Мы призываем все страны работать вме-
сте для выполнения режима санкций, в частности 
путем обмена соответствующей информацией. Мы 
должны начать действовать. Каждый день нашего 
бездействия продляет беды и страдания гаитян. 

Второе — в стране складывается катастрофи-
ческая гуманитарная ситуация. Новые вспышки 
холеры на фоне ухудшения ситуации в сфере здра-
воохранения, негативных последствий стихийных 
бедствий и отсутствия безопасности приводят к 
тому, что ежедневно многие гаитяне не получают 
необходимых услуг и внимания. В условиях отсут-
ствия мер экстренного реагирования и перспектив 
улучшения ситуации около 5 миллионов гаитян 
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сталкиваются с продовольственным кризисом, ко-
торый уже начался, и еще тысячи людей столкну-
лись с угрозой голода. 

Недавно появились сообщения о перемещении 
почти 10 000 человек, которые были вынуждены 
покинуть Петит-Ривьер из-за соперничества между 
вооруженными бандами. Согласно последнему от-
чету Международной организации по миграции, за 
последние несколько месяцев число перемещенных 
лиц увеличилось в три раза. В период с июня по 
август нынешнего года число перемещенных лиц 
возросло до 113 000 человек. 

В качестве третьего вопроса я хотел бы затро-
нуть экономическую ситуацию. Прекращение бло-
кады терминала в Варрё — это шаг в правильном на-
правлении. Остается надеяться на устранение всех 
логистических препятствий, что позволит возобно-
вить эффективное распределение топлива для ожив-
ления экономики Гаити. Инициативы на местах, 
осуществляемые Управлением Организации Объ-
единенных Наций по наркотикам и преступности, 
Объединенным представительством Организации 
Объединенных Наций в Гаити, а также Гаитянской 
национальной полицией и таможенным департамен-
том, также должны существенно помочь компенси-
ровать ежегодные потери таможенных пошлин, ко-
торые приблизительно оцениваются Организацией 
Объединенных Наций в 600 млн долл. США. 

В качестве последнего, четвертого, замечания 
я хотел бы отметить, что выход из политического 
тупика не удастся найти без восстановления соци-
ального мира и безопасности. Мы хотели бы при-
звать политические силы Гаити продолжить диалог 
с целью достижения соглашения, которое позволит 
создать надлежащие условия для проведения вы-
боров, результаты которых будут приняты всеми. 
Это означает, что каждый должен ставить интересы 
страны выше своих личных интересов. В этой связи 
мы воздаем должное представителям гражданского 
общества за их преданность своему делу. 

Мы хотели бы поддержать все региональные и 
международные инициативы по оказанию помощи 
и укреплению солидарности, чего ожидает гаитян-
ский народ, который пытается преодолеть все беды. 
Мы готовы работать в Совете Безопасности и на 
других площадках со всеми, кто стремится вывести 
Гаити из порочного круга насилия. 

Г-жа Бродхерст Эстиваль (Франция) (говорит 
по-французски): Я благодарю первого заместителя 
Генерального секретаря Амину Мохаммед и Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
Хелен Ла Лим за их сообщения. Я также благода-
рю посла Бьяна за его рассказ о деятельности Ко-
митета, учрежденного резолюцией 2653 (2022) по 
Гаити. 

Я хотела бы приветствовать на сегодняшнем за-
седании министра иностранных дел Гаити, мини-
стра иностранных дел Доминиканской Республики 
и представителя Канады. 

Как мы только что услышали, Гаити больше не 
может ждать. Франция настоятельно призывает меж-
дународное сообщество активизировать свои усилия. 
Мы должны срочно положить конец охватившему 
страну насилию и преодолеть нищету. В своем заяв-
лении я хотела бы представить четыре тезиса. 

Во-первых, необходимо принять более жесткие 
коллективные ответные меры для урегулирования 
ситуации в сфере безопасности. Восстановление 
контроля над терминалом в Варрё обнадеживает, 
но это не отменяет реальной ситуации на местах. 
Вопрос по-прежнему носит всеобъемлющий харак-
тер. Банды все чаще совершают похищения, акты 
сексуального насилия и убийства, оставаясь при 
этом абсолютно безнаказанными. В ответ на это 
наша цель должна состоять в том, чтобы продол-
жать оказывать гораздо более масштабную и эф-
фективную поддержку Гаитянской национальной 
полиции, которая находится на передовой. Как нам 
известно, полицейские нуждаются в оборудовании, 
финансировании и обучении. Для восстановления 
безопасности власти Гаити обратились за помощью 
к международному сообществу. Мы готовы вместе 
с нашими партнерами приложить больше усилий 
для исправления ситуации на местах. 

Во-вторых, Франция приветствует введение ре-
жима санкций в отношении лиц, представляющих 
угрозу миру и безопасности в Гаити. Санкции яв-
ляются сдерживающим фактором для преступных 
группировок и всех политических союзников, ко-
торые их поддерживают и финансируют. Создание 
Комитета 2653 является положительным событием, 
и мы надеемся, что под руководством Габона Коми-
тет сможет выдвинуть оперативные предложения. 
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Помимо санкций важно также восстановить 
справедливость в Гаити. У страны нет средств для 
выполнения этой задачи, поскольку ослабление ее 
судебных институтов подрывает государственную 
власть и представляет угрозу безопасности гаитян-
ского народа. Борьба с безнаказанностью и укре-
пление всей системы уголовного правосудия долж-
ны входить в число наших ключевых приоритетов, 
если мы рассчитываем положить конец насилию. 

В-третьих, мы будем и впредь призывать по-
литических деятелей Гаити к поиску компромис-
са. Результатом политического диалога должно 
стать проведение демократических выборов, как 
только будут обеспечены условия в плане безопас-
ности. Франция призывает членов политического 
сообщества к ответственному взаимодействию в 
целях нахождения выхода из нынешнего тупика. 

В-четвертых, как многие из присутствующих 
сегодня в этом зале делегатов напомнили Совету 
Безопасности, кризис в Гаити является многопла-
новым. Именно поэтому Франция стремится содей-
ствовать оказанию гуманитарной помощи, особен-
но в связи с продолжающейся эпидемией холеры, 
вспыхнувшей в стране в октябре. Кроме того, насе-
ление страдает от голода, дети перестали ходить в 
школу, гуманитарная ситуация ухудшается. Фран-
ция не может смириться с нынешней ситуацией и 
увеличила продовольственную помощь Гаити. 

Франция хотела бы вновь заявить о своей соли-
дарности с гаитянским народом. Мы будем и впредь 
решительно поддерживать Объединенное предста-
вительство Организации Объединенных Наций в 
Гаити, которое выполняет важные задачи в чрезвы-
чайно сложных условиях. Вместе с Международной 
организацией франкофонии мы будем и впредь по-
буждать международное сообщество оказывать жи-
телям Гаити необходимую помощь. 

Наконец, в заключение, г-жа Председатель, я 
тоже хочу поздравить Индию, а также Ирландию, 
Кению, Мексику и Норвегию с успешным заверше-
нием срока их полномочий в Совете Безопасности, 
поблагодарить их за отличную работу и всесторон-
нее сотрудничество, которое они поддерживали на 
протяжении всего срока своих полномочий, и по-
желать им всего наилучшего в новом году. Кроме 
того, я благодарю Вас, г-жа Председатель, за без-
упречное руководство Советом в этом месяце. 

Председатель (говорит по-английски): Я благо-
дарю представителя Франции за добрые слова. 

Сейчас я выступлю с заявлением в своем каче-
стве представителя Индии. 

Я благодарю первого заместителя Генерального 
секретаря Амину Мохаммед и Специального пред-
ставителя Генерального секретаря Хелен Ла Лим, а 
также Председателя Комитета, учрежденного резо-
люцией 2653 (2022) по Гаити, посла Мишеля Бьяна 
и представителя гражданского общества г-на Кима 
Айвза за их выступления. Приветствую участие в 
сегодняшнем заседании министров иностранных 
дел Гаити и Доминиканской Республики. Я также 
глубоко признательна присутствующему здесь се-
годня послу Канады Бобу Рэю в его качестве Пред-
седателя Специальной консультативной группы 
Экономического и Социального Совета по Гаити. 

Как сегодня отметили все докладчики, тревогу 
вызывает тот факт, что после принятия в октябре 
резолюции 2653 (2022) ни в плане безопасности, ни 
в плане гуманитарной ситуации в Гаити не произо-
шло никаких существенных изменений к лучшему. 
Ситуация в сфере безопасности усугубилась из-за 
безнаказанности, которой свободно пользуются во-
оруженные группировки и преступные сети. Уча-
стились убийства мирных жителей, похищения 
людей и другие нарушения прав человека. Имели 
место и громкие убийства, в том числе бывшего 
кандидата в президенты. Доступ к медицинскому 
обслуживанию и основным услугам, в том числе к 
воде, продовольствию, санитарному обеспечению и 
снабжению, по-прежнему ограничен. Нехватка то-
плива негативно сказывается на всех сферах жизни 
общества. Вспышка эпидемии холеры еще больше 
усугубила ситуацию. Возможности реагирования 
системы здравоохранения находятся на пределе. 
Учитывая эту тяжелую ситуацию, международно-
му сообществу и учреждениям Организации Объ-
единенных Наций необходимо нарастить объемы 
гуманитарной помощи. Очевидно, что ситуация 
требует постоянного внимания со стороны Совета 
Безопасности. 

Однако первоочередной задачей должно 
стать сдерживание преступных группировок и 
восстановление хотя бы некого подобия порядка, 
особенно в столице, Порт-о-Пренсе. В этой связи 
мы приветствуем помощь в области безопасности, 
оказываемую странами региона. Рассчитываем, 
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что эти шаги помогут руководству Гаитянской на-
циональной полиции в борьбе с постоянной деста-
билизирующей преступной деятельностью воору-
женных банд. Необходимость развития потенциала 
Гаитянской национальной полиции также требует 
особого внимания. Любое решение о развертыва-
нии региональных механизмов безопасности долж-
но быть тщательно продумано с учетом опыта про-
шлых лет, в том числе опыта миссий Организации 
Объединенных Наций. 

С учетом многогранного кризиса в области по-
литики, экономики и безопасности в Гаити необ-
ходимо, чтобы все гаитянские заинтересованные 
стороны приступили к конструктивным перегово-
рам. Требуется в срочном порядке согласовать по-
литическую программу действий для проведения 
выборов, необходимость в которых назрела уже 
давно. Гаитянским сторонам также необходимо 
обеспечить инклюзивность и легитимность этого 
процесса. В долгосрочной перспективе институци-
ональная стабильность, надлежащее управление и 
верховенство права необходимы для предотвраще-
ния в будущем возврата к нынешнему политиче-
скому тупику. В этой связи мы высоко оцениваем 
содействие со стороны Специального представите-
ля Генерального секретаря и Объединенного пред-
ставительства Организации Объединенных Наций 
в Гаити. Мы также отмечаем активное участие ре-
гиональных партнеров в усилиях по оказанию под-
держки Гаити. 

Гаитянский народ по-прежнему страдает от по-
следствий многогранного кризиса, который, к со-
жалению, продолжается уже несколько десятиле-
тий. Сегодня этот народ как никогда нуждается в 
твердой поддержке со стороны международного со-
общества. Индию связывают с Гаити и ее народом 
многолетние отношения. В прошлом мы вносили 
вклад в реализацию в стране инициатив, связанных 
с развитием потенциала и обучением, и сегодня мы 
также готовы продолжать оказывать поддержку на-
роду Гаити в его стремлении преодолеть нынеш-
нюю сложную ситуацию. 

Теперь я возвращаюсь к своим обязанностям 
Председателя Совета. 

Сейчас я предоставляю слово министру ино-
странных дел и по делам религий Гаити. 

Г-н Женё (Гаити) (говорит по-французски): Пре-
жде всего позвольте мне поблагодарить Индию за 
председательство в Совете Безопасности в декабре, 
а также выразить признательность всем членам Со-
вета за их неизменный интерес к чаяниям Гаити и 
приверженность делу. Я также приветствую при-
сутствующих на сегодняшнем важном заседании 
первого заместителя Генерального секретаря Ор-
ганизации Объединенных Наций, Специального 
представителя Генерального секретаря по Гаити 
и главу Объединенного представительства Орга-
низации Объединенных Наций в Гаити, министра 
иностранных дел Доминиканской Республики и 
Председателя Комитета, учрежденного резолю-
цией 2653 (2022) по Гаити. Кроме того, я выражаю 
признательность послу Канады Бобу Рэю, который 
подробно расскажет о своем визите в Гаити. Наше 
правительство высоко ценит поддержку междуна-
родного сообщества и его приверженность поиску 
долгосрочного решения для преодоления того кош-
марного кризиса, от которого продолжает страдать 
Гаити. 

Я с удовлетворением отмечаю созыв сегодняш-
него заседания по просьбе Российской Федерации 
для рассмотрения политической и гуманитарной 
ситуации, а также обстановки в области безопас-
ности в стране и последствий введения режима 
санкций в отношении субъектов, связанных с во-
оруженным бандитизмом, в соответствии с резолю-
цией 2653 (2022), принятой в октябре. 

Правительство Гаити высоко оценивает работу 
Комитета по санкциям под председательством по-
сла Габона Мишеля Ксавье Бьяна. Рассчитываем на 
то, что работа Комитета будет успешной, и в этой 
связи заверяем в полной поддержке его усилий со 
стороны правительства Гаити. Наше правительство 
также принимает к сведению предстоящее форми-
рование Группы экспертов, которая будет оказы-
вать поддержку Комитету по санкциям в его работе. 
Мы также призываем составить перечень основных 
субъектов, связанных с бандитизмом и отмывани-
ем денег. В этой связи гаитянская судебная система 
и прокуратуры по всей стране приступили к поис-
ку оптимального подхода для обеспечения полного 
выполнения резолюции 2653 (2022) в Гаити. 

После того как 21 октября Совет проголосовал 
за принятие резолюции 2653 (2022), мы наблюдаем 
некоторое возобновление деятельности в стране. 
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Несмотря на такое развитие событий, не стоит за-
блуждаться в отношении ситуации на местах. Хотя 
возобновление контроля над главным нефтяным 
терминалом в Варрё несколько ослабило давление 
на население и экономическую деятельность, до ре-
шения структурных проблем, возникших в Гаити 
на фоне деятельности вооруженных банд, которые 
продолжают препятствовать действиям правитель-
ства и населения в ряде областей, еще далеко. 

Продолжаются убийства, изнасилования, по-
хищения и угоны грузовых автомобилей. В общи-
не города Кабаре, расположенном в 32 километрах 
от столицы, за один вечер были убиты 12 мирных 
жителей и сожжено более 10 домов. По данным Де-
партамента гражданской защиты, в Пёти-Ривьер-
де-л’Артибонит более 10 000 человек были вынуж-
дены покинуть свои дома. 

Две недели назад вооруженные бандиты ковар-
но застрелили директора Национальной полицей-
ской академии. С начала года такая же участь по-
стигла почти 60 сотрудников полиции. Был зверски 
убит лидер политической партии, который актив-
но стремился к всеобъемлющему политическому 
соглашению. Меня по–прежнему потрясает, что в 
рамках этого форума могут рекламировать банды, 
которые зверски убивают людей, и поощрять их де-
ятельность; конечно, подобной поддержкой воору-
женных банд нельзы заглушить призывы о помощи 
гаитянского народа, как и его желание положить 
конец этому кошмару. 

Стране угрожает гуманитарный кризис, в ре-
зультате которого половина населения, примерно 
4,5 миллиона человек, столкнется с нехваткой про-
довольствия. Ситуация обусловлена структурными 
проблемами, которые значительно усугубляют бло-
кирование дорог и угон грузовиков, перевозящих 
продовольствие в города, а также действия воору-
женных банд. Деятельность банд также способству-
ет стремительному росту инфляции, в результате 
чего люди, которые живут в тяжелых условиях, не 
могут позволить себе купить немногочисленные 
имеющиеся продукты питания. 

Такое положение дел усугубляет ситуация с за-
ложниками на северном въезде в столицу, в резуль-
тате чего отрезан доступ к контейнерному порту 
Лафито; там заблокировано около 3000 контейне-
ров с продовольствием, фармацевтической про-
дукцией и товарами для сборочных предприятий. 

Некоторые продукты заканчиваются, а ввиду их 
дефицита цены на них растут. Единственный завод 
по производству пшеничной муки простаивал в те-
чение нескольких месяцев, потому что его работу 
саботировали банды. То же самое можно сказать и о 
национальном цементном заводе, который находит-
ся в той же промышленной зоне. 

Серьезный и неожиданный кризис в сфере здра-
воохранения из–за новой вспышки холеры растет 
экспоненциальными темпами и приводит к большо-
му числу жертв; это реальная угроза здоровью об-
щества в стране и регионе в целом. В недавнем от-
чете Министерства здравоохранения говорится, что 
по состоянию на 18 декабря 2022 года было зареги-
стрировано 17 629 случаев с подозрением на заболе-
вание, 14 972 случев госпитализации и 316 смертей. 
Следует отметить, что чаще всего заболевают дети 
в возрасте от 1 до 4 лет, затем следуют люди в воз-
расте от 20 до 29 лет. Эта болезнь, вспыхнувшая в 
двух неблагополучных районах столицы, в настоя-
щее время поражает людей во всех департаментах 
кроме Северо-Восточного. Пользуясь случаем, от 
имени гаитянского народа хочу выразить благодар-
ность за экстренную поддержку, оказанную друже-
ственными странами Министерству здравоохране-
ния для сдерживания распространения болезни. 

Гаитянский народ высоко оценивает единоглас-
ное решение Совета Безопасности ввести санкции 
против некоторых важных субъектов, которые спо-
собствовали политической нестабильности, под-
держивая вооруженные банды (резолюция 2653 
(2022)). Это явно помогает улучшить нынешнюю 
ситуацию и должно способствовать межгаитянско-
му диалогу и поддержке национального компро-
мисса, что может позволить провести всеобщие вы-
боры в 2023 году. Введение санкций предотвратит 
финансирование избирательного процесса с помо-
щью средств, полученных преступным путем. Это 
также помешает сторонникам насилия получать 
оружие и боеприпасы. 

Отсутствие безопасности остается приори-
тетной проблемой для гаитянского народа, кото-
рый достаточно пострадал от охватившего страну 
многопланового кризиса. Обманчиво полагать, что 
без обеспечения адекватной безопасности мы смо-
жем выйти из кризиса в долгосрочной перспективе. 
Ситуация, которая заставила правительство Гаити 
обратиться к специализированным силам с прось-
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бой оказать поддержку Гаитянской национальной 
полиции в ее борьбе за искоренение проблемы во-
оруженных банд или хотя бы их сдерживание, вос-
становление порядка и поддержания верховенства 
права на всей территории страны, практически не 
изменилась. 

Возобновление их деятельности не является 
прямым следствием операций сил правопорядка. В 
некоторых районах банды стали менее активными, 
но в других они продолжают терроризировать на-
селение. Их вредоносный потенциал остался прак-
тически неизменным, и они могут возобновить свои 
злоупотребления, когда пожелают. Настоятельно 
необходимо, чтобы друзья Гаити оказали эту по-
мощь, которая, если она будет достаточно весомой, 
может помочь Гаитянской национальной полиции 
искоренить вооруженные банды. 

Важно также знать, что подавляющее большин-
ство гаитянского народа выступает за получение 
этой помощи, независимо от того, что говорят неко-
торые люди, не предлагающие никакого альтерна-
тивного решения. Представление бандитов и пре-
ступников, убивающих, насилующих и похищаю-
щих людей, в качестве революционеров и лидеров 
оппозиции просто не соответствует действитель-
ности. Многочисленные отчеты национальных и 
международных правозащитных организаций про-
демонстрировали неоспоримую вину этих людей. 
Пытаться обелить их и выставить теми, кем они 
не являются, — значит оказывать Гаити медвежью 
услугу. 

Премьер-министр Ариэль Анри всегда считал, 
что диалог — это лучший способ решения даже 
самых сложных политических проблем. Он сделал 
все возможное, обратившись к различным секторам 
нашего общества, что позволило ему заключить со-
глашение от 11 сентября 2021 года. Тем не менее он 
не удовлетворен этими результатами, поскольку он 
и правительство в целом хотели бы сделать все воз-
можное для расширения консенсуса. 

Многие критикуют его за то, что он потратил 
слишком много времени на уговоры вернуться за 
стол переговоров тех, кто продолжает упрямитьс. 
Однако, как он повторил два дня назад, когда при-
нимал поздравления от дипломатического и кон-
сульского корпуса, он не жалеет о предпринятой 
попытке. Именно действуя единым фронтом, жи-
тели Гаити смогли добиться больших успехов в 

прошлом; именно действуя единым фронтом, они 
должны найти способ положить конец этому кризи-
су, который длится уже слишком долго. 

Подобно выступавшим до меня ораторам, я рад 
сообщить, что сегодня утром премьер-министр 
Анри встретился с представителями гражданского 
общества, деловых кругов и политических партий, 
чтобы доработать и подписать соглашение о наци-
ональном консенсусе для обеспечения инклюзив-
ного характера переходного периода и сформиро-
вать Высший совет переходного периода, чтобы в 
2023 году продвинуться вперед в организации про-
зрачных выборов, которые позволят гаитянскому 
народу свободно выбрать должностных лиц, кото-
рые будут управлять делами страны. 

Председатель (говорит по-английски): Слово 
предоставляется министру иностранных дел Доми-
никанской Республики. 

Г-н Альварес Гиль (Доминиканская Республи-
ка) (говорит по-испански): Принимаем к сведению 
назначение Габона Председателем Комитета Сове-
та Безопасности, учрежденного резолюцией 2653 
(2022) по Гаити. Мы хотели бы поблагодарить по-
сла Бьяна за его доклад в этом качестве, пожелать 
ему успехов в выполнении его непростых и важных 
обязанностей и заверить в поддержке со стороны 
правительства Доминиканской Республики. 

Хочу также поблагодарить первого заместите-
ля Генерального секретар Амину Мохаммед, Спе-
циального представителя Генерального секретаря 
по Гаити г-жу Элен Ла Лим, министра иностран-
ных дел Гаити Жана Виктора Женё и посла Канады 
г-на Рэя за их участие в сегодняшнем заседании. 

Совету было представлено обильное количе-
ство сведений о чудовищных нарушениях прав га-
итянских граждан преступными группировками, 
контролирующими значительную часть террито-
рии страны, включая 60 процентов Порт-о-Пренса. 
Теперь к этим напастям добавились вспышка холе-
ры и повсеместный голод. Несколько дней назад в 
Гаити прибыла партия из 1,2 миллиона доз вакци-
ны для борьбы со вспышкой штамма холеры, кото-
рый еще более вирулентен, чем первоначальный, 
от которого всего за несколько месяцев погибло не 
менее 2000 человек. Однако насилие вновь мешает 
их нормальному распределению. Три месяца назад 
преступные группировки заблокировали портовый 
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терминал Варр, нарушив процесс поставок топли-
ва и оставив большую часть страны без электро-
энергии. По данным наших источников, в районе 
Порт-о-Пренса погибли практически все младенцы 
в медицинских инкубаторах, а также большинство 
людей, подключенных к кислородным аппаратам. 

В настоящее время имеется достаточно доказа-
тельств того, что недавняя вспышка холеры связана 
с нехваткой топлива, из-за которой DINEPA, наци-
ональная компания по водоснабжению Гаити, пре-
рвала подачу питьевой воды. Напомним, что перво-
начально эпидемия холеры, вспыхнувшая в Гаити в 
2010 году, распространилась на другие страны ре-
гиона, например Доминиканскую Республику, Кубу 
и Мексику. 

В этой связи мы задаемся вопросом: если из-за 
насилия затруднена доставка вакцин и топлива, то 
как можно обеспечить продовольствием примерно 
5 миллионов человек, которым в 2023 году грозит 
острый дефицит продовольствия, включая около 
2 миллионов детей и подростков, из которых при-
мерно 250 000 страдают от острого недоедания? 
На фоне этих трагических событий как можно рас-
суждать о разбивке на избирательные округа, тре-
бующейся для давно назревших выборов в Гаити? 
Что нам думать о нации, истерзанной столькими 
напастями: смертями, сексуальным насилием и 
похищениями? 

В меру своих возможностей Доминиканская 
Республика старается поддерживать соседнее го-
сударство. Так, после закрытия топливного терми-
нала в Варрё наша страна организовала поставки 
топлива для поддержания некоторых основных ус-
луг в Гаити. В рамках различных операций, прове-
денных в период с октября по середину декабря, по 
просьбе властей Гаити мы содействовали закупке 
сотен тысяч галлонов дизельного топлива, бензи-
на и мазута. Это топливо предназначено для боль-
ниц, супермаркетов, свободных зон, агропромыш-
ленных предприятий, банков, посольств третьих 
стран, некоторые из которых представлены в Сове-
те Безопасности, и работающих в Гаити междуна-
родных организаций, например Организации Объ-
единенных Наций. 

Мы также получали и удовлетворяли запросы о 
поддержке с обеспечением безопасности при пере-
возке дипломатических сотрудников из других стран 
и международных организаций в Гаити, не говоря 

уже о предоставлении медицинских услуг десяткам 
тысяч гаитян, которые обращаются за ними в наши 
государственные учреждения из-за невозможности 
получить их в своей стране. Так, 32,4 процента но-
ворожденных в наших государственных роддомах — 
это дети гаитянских мигрантов. Более того, эти услу-
ги предоставляются бесплатно. Однако, как неодно-
кратно заявлял президент Луис Абинадер Корона, 
Доминиканская Республика не может справиться с 
кризисом в Гаити в одиночку. 

Правительство Гаити и Гаитянская националь-
ная полиция прилагают значительные усилия для 
восстановления контроля над территорией страны. 
Однако эта задача требует сотрудничества всех 
представленных здесь государств. Мы знаем и на-
стаиваем на том, что решение гаитянского кризиса 
может быть найдено только гаитянскими гражда-
нами и его лидерами на основе последовательного 
диалога и непрерывных политических консульта-
ций. Приветствуем заявление, только что сделан-
ное министром Женё. Надеемся, что диалог окажет-
ся результативным и продолжится, однако сегодня 
Гаити не в состоянии организовать его в одиночку, 
о чем неоднократно говорили даже самые высоко-
поставленные представители гаитянских властей. 

Прежде всего на местах должны быть созданы 
необходимые условия для организации такого диа-
лога и консультаций. В связи с этим наше прави-
тельство решительно поддерживает позицию Гене-
рального секретаря Антониу Гутерриша, которая 
предусматривает, что «на время оказания помощи 
в подготовке сотрудников полиции необходимы на-
дежные силы, способные восстановить мир и поло-
жить конец насилию, развязанному вооруженными 
бандами, которые проникли в эшелоны политиче-
ской и экономической власти». 

Признаем, что резолюции 2645 (2022) и 2653 
(2022) принесли свои первые плоды благодаря вве-
дению двусторонних санкций против тех, кто фи-
нансирует банды. Сейчас мы надеемся, что в янва-
ре Комитет по санкциям 2653 и Группа экспертов, 
чей мандат приводится в этих резолюциях, начнут 
свою работу по реальному судебному преследова-
нию преступников. На наш взгляд, одних благих 
намерений уже недостаточно. Настоятельно при-
зываем Совет как можно скорее выполнить содер-
жащуюся в резолюции 2645 (2022) рекомендацию 
о создании многонациональных сил в поддержку 



  

 

     
     

 
     

 

  

      
     

   
 

     
 

    
 

 
 
 

 

 
 

  

 
 
 

 

 

     
     

 
  

  
         

  

 
 
 
 

 

 
     

    

 

 

 
 

 
    

 

 

 
 
 
 

       

S/PV.9233 Вопрос о Гаити 21/12/2022 

Гаитянской национальной полиции, поскольку это 
единственный реальный способ в краткосрочной 
перспективе избавить гаитянский народ от его ны-
нешних ужасных бед и тем самым принести заслу-
женное спокойствие в нашу Америку. 

Наконец, мы хотим попрощаться с Мексикой, как 
убывающим членом Совета Безопасности, и поблаго-
дарить посла Хуана Рамона де ла Фуэнте Рамиреса и 
его страну за все их усилия в качестве кураторов это-
го вопроса, имеющего такое жизненно важное значе-
ние для нашей страны и нашего региона. 

Председатель (говорит по-английски): Сейчас я 
предоставляю слово представителю Канады. 

Г-н Рэй (Канада) (говорит по-французски): Я 
рад выступать от имени Специальной консульта-
тивной группы по Гаити при Экономическом и Со-
циальном Совете. В состав консультативной груп-
пы входит 21 государство-член, обязавшееся под-
держивать долгосрочное социально-экономическое 
развитие Гаити. Я горжусь тем, что в сегодняшнем 
заседании участвуют мои коллеги из Руанды, Ке-
нии, Сент-Винсента и Гренадин, Барбадоса, Доми-
никанской Республики и Гаити. Я также хотел бы 
лично поблагодарить Специального представителя 
Генерального секретаря Ла Лим, которая все еще 
участвует в нашем заседании в режиме видеокон-
ференции и терпеливо нас выслушивает. Я также 
хотел бы поблагодарить моего коллегу из Габона, 
который проделывает столь важную работу во имя 
мира и справедливости, и высоко оценить его се-
годняшнее сообщение. 

Две недели назад я в своем национальном каче-
стве прибыл с трехдневным визитом в Порт-о-Пренс 
и с самого начала был поражен тишиной, царившей 
на улицах города. К сожалению, причина этому — 
вовсе не улучшение обстановки в плане безопасно-
сти. На улицах было тихо, поскольку люди боялись 
выйти из своих домов. А некоторые, возможно, и 
вовсе уже уехали. Тысячи людей покинули страну, 
чтобы найти убежище для себя и своих семей. Та-
ково реальное положение дел. В настоящее время 
бóльшая часть столицы Гаити находится под кон-
тролем хорошо вооруженных банд. При всем ува-
жении ко всем тем, кто меня сейчас слушает, я заяв-
ляю, что это не миф; это реальность, которую невоз-
можно отрицать. Эта ситуация существенно влияет 
на поставки топлива, продовольствия и необходи-
мых медикаментов и мешает доставке гуманитар-

ной помощи населению. Положение по-прежнему 
очень тяжелое. Основные государственные дороги, 
ведущие из столицы на север и юг страны, забло-
кированы. Представьте себе, что было бы, если бы 
главная артерия Соединенных Штатов — автомаги-
страль «Интерстейт-95» — была перекрыта через 
каждые 20—30 километров. Смогли ли бы терпеть 
такое положение дел жители Нью-Йорка, Нью-
Джерси или других штатов? Нет, не смогли бы; это 
сделало бы их жизнь невыносимой. 

Люди в Гаити живут в невообразимо сложных 
условиях с бытовой и экономической точек зрения. 
В Порт-о-Пренсе невозможно найти человека, чья 
семья не сталкивалась бы с похищениями, о чем 
мне рассказали в ходе одной из бесед. Я разговари-
вал с людьми, которым пришлось заплатить выкуп 
за свою мать или за своего брата. Это не исключе-
ние; это часть жизни в Гаити. Женщины и девочки 
регулярно сталкиваются с ужасами, связанными 
с сексуальным насилием. Это не миф; это реаль-
ность, которая зафиксирована во всех докладах Со-
вета по правам человека. 

Многие школы остаются закрытыми. Большин-
ство детей не ходят в школу. Это не миф, а реаль-
ность. Фермеры не могут возделывать продоволь-
ственные культуры и собирать урожай. Только дав 
взятку, предприниматели могут прервать бесконеч-
ную череду угроз и начать работать. Гуманитарная 
ситуация крайне серьезна и совершенно неприемле-
ма. Число случаев заболевания холерой растет, что 
оказывает значительное влияние на детей. Многие 
уже погибли. В отсутствие средств для фиксирова-
ния имен погибших их точное число неизвестно. 

Как отмечали многие ораторы, перед страной 
стоят сложные, многоаспектные, взаимосвязанные 
застарелые проблемы, которые представляют со-
бой серьезную угрозу миру, безопасности и пер-
спективам ее устойчивого развития. 

(говорит по-английски) 

С момента возникновения в Гаити последнего 
многоаспектного кризиса после убийства прези-
дента Жовенеля Моиза летом прошлого года наша 
Консультативная группа провела 10 встреч, в том 
числе встречу на уровне руководства в сентябре. На 
фоне развития этого кризиса она выпустила шесть 
совместных заявлений. Группа расширяется, и не-
давно к ней присоединились Республика Кения и 

32/34 22-76691 



22-76691 33/34 

21/12/2022 Вопрос о Гаити S/PV.9233 

 

  

    
 
 
 

  
 

      

 
 

       

   
  

 
  

    
 

     

 
 
 
 

  

 
 

    
     
      
      

    
  

 

 
   

 
 

     
    

    
 
 

     
 
 
 
 
 

 
 

    
     

      
 

 

    
     

 
 
 

     

 
 

 

 

 

 

 
 

      
 

Барбадос. Члены Консультативной группы полно-
стью солидарны в своем желании поддерживать 
Гаити. В состав группы входят в основном страны 
региона, но к ее работе планируют присоединиться 
и другие страны. 

В этой связи от имени Группы я хотел бы под-
черкнуть четыре ключевых момента. 

Во-первых — другие ораторы уже говорили об 
этом, но я повторюсь, — международное сообще-
ство сможет эффективно оказывать помощь только 
в том случае, если мы признаем, что подходы, кото-
рые применялись в течение последних десятилетий, 
не привели к желаемым результатам. Они не были 
устойчивыми. Они больше не применяются. Они не 
прижились в стране. Они не помогли добиться не-
обходимых преобразований. Совершенно очевид-
но — об этом многие ораторы также уже говорили, 
однако мы должны не просто говорить об этом, а 
еще и серьезно относиться к своим словам, — что 
процесс выработки решений должен осуществлять-
ся народом и руководством Гаити, а не Канадой, Со-
единенными Штатами, какой-либо из представлен-
ных в этом зале стран, любой другой страной или 
Организацией Объединенных Наций. И нам необ-
ходимо прилагать согласованные усилия, чтобы по-
нять потребности гаитян и поддержать план страны 
по преодолению разворачивающегося кризиса. При 
этом планы должны разрабатываться внутри самой 
страны и должны быть результатом глубокого и 
продолжительного политического диалога. 

Во-вторых, нельзя упускать из виду коренные 
причины проблем Гаити, многие из которых уже 
упоминались, включая крайнюю нищету, безнака-
занность и коррупционный сговор между полити-
ческими и экономическими игроками. Считаю, что 
санкции являются одним из важных инструментов, 
и верю в то, что они приводят к определенным по-
следствиям на местах. Всем нам крайне важно и да-
лее решительно поддерживать полное осуществле-
ние резолюции 2653 (2022). Многое еще предстоит 
сделать, для того чтобы оказать поддержку гаитя-
нам в борьбе с нищетой, коррупцией, беззаконием 
и насилием на всех уровнях. 

В-третьих, несмотря на отсутствие «быстрых 
решений» — эту фразу я слышал уже много раз — 
для урегулирования нынешнего кризиса в Гаити, 
необходимо действовать прямо сейчас. Нельзя 
оправдывать бездействие отсутствием возможно-

сти быстрого решения проблемы. Напротив, необ-
ходимо систематически обдумывать шаги, которые 
нам необходимо предпринять. Необходимо удов-
летворить гуманитарные потребности, решить 
острые проблемы в плане безопасности и принять 
эффективные меры по борьбе с холерой. Если нам 
не удастся справиться с эпидемией холеры и опе-
ративно уменьшить воздействие нынешней волны 
заболевания, она создаст угрозу для всех наших 
усилий, что будет иметь серьезные последствия. 
Мы также должны содействовать развитию Гаити 
в долгосрочной перспективе, что я считаю крайне 
важным. Нельзя сначала разворачивать активную 
деятельность, а потом исчезать. Нельзя предла-
гать краткосрочную помощь, не определив способ 
оказывать поддержку на устойчивой основе. При 
этом действующие внутри страны и за ее преде-
лами гуманитарные, правозащитные организации, 
а также организации, занимающиеся вопросами 
развития и построения мира, должны в значитель-
ной степени усилить интеграцию и координацию, 
чтобы максимально увеличить отдачу от таких 
усилий. 

Как нам известно, Генеральный секретарь и 
различные страны мира, включая нашу страну, по-
лучили от исполняющего обязанности премьер-ми-
нистра Анри просьбу о создании многонациональ-
ных сил. Генеральный секретарь сообщил нам о 
возможности создания сил быстрого реагирования. 
В настоящее время Канада и другие страны ведут 
детальные обсуждения с Гаитянской национальной 
полицией (ГНП). Мы не будем ничего предпри-
нимать без тщательного обсуждения с ГНП того, 
каков ее план, как она намерена его реализовать 
и какая именно помощь ей необходима. Были вы-
двинуты самые разные предложения. Считаю, что в 
качестве первого шага важно наладить тесное прак-
тическое сотрудничество с правительством Гаити, 
чтобы выяснить, что потребуется, и для этого необ-
ходимо проводить работу не только с действующим 
правительством Гаити, но и с политическим сооб-
ществом в целом, включая все гражданское обще-
ство и другие стороны, которые должны оказывать 
нам помощь в поиске решения. 

С удовлетворением отмечаю, что ряд стран 
внесли взносы в фонд пакетного финансирования 
по вопросам безопасности. На сегодняшний день 
Канада внесла более 50 процентов средств, нахо-
дящихся в фонде. И мы намерены и далее оказы-
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вать помощь в усилиях по наращиванию потен-
циала ГНП, в том числе путем предоставления 
оборудования и организации профессиональной 
подготовки. 

Хочу подчеркнуть, что Консультативная груп-
па не имеет конкретного мандата в области мира и 
безопасности. Мы с большим уважением относимся 
к этому факту. Консультативная группа функцио-
нирует при Экономическом и Социальном Совете. 
Однако мир, безопасность, экономический рост и 
развитие тесно связаны друг с другом. Я знаю, что 
некоторым не нравится, когда говорят об этой взаи-
мосвязи, но факт остается фактом. Эта взаимосвязь 
реально существует. Инвестиции невозможны без 
безопасности. Экономическое развитие невозмож-
но без инвестиций и безопасности. Безопасность 
невозможна без чувства надежды на светлое эко-
номическое будущее. Все эти понятия взаимосвя-
заны. Мы намерены и далее активно работать над 
этим вопросом и готовы добиваться безопасности 
как важного условия демократического развития и 
политической солидарности. 

В-четвертых, призываем Гаити обеспечить, 
чтобы мнения женщин и молодежи были услыша-
ны и отражены в планах по достижению прогресса 
в стране. В деятельности по управлению страной 
должно участвовать больше женщин и молодых 
людей. На карту поставлено их будущее, и, судя 
по тому, что мы видим, страдают в первую очередь 
именно они. 

Инклюзивный национальный диалог, о котором 
говорил мой друг министр иностранных дел Гаи-
ти, является критически важным элементом. Для 
достижения прогресса в этом вопросе каждый дол-
жен демонстрировать умеренность, но мы должны 
добиться этой цели. На прошлой неделе Консуль-
тативная группа выслушала молодых гаитянских 
женщин, которые, несмотря на очень сложную си-
туацию, связывают со своим видением будущего 
большие надежды. Я считаю, что гаитяне продол-
жают демонстрировать свою удивительную стой-
кость перед лицом трудностей, но для того, чтобы 
они смогли вырваться из порочного круга кризиса, 
им необходима постоянная и предсказуемая по-
мощь со стороны международного сообщества во 
всех областях. 

Я хочу сказать несколько слов в своем нацио-
нальном качестве. Мы должны остановить тех, кто 
занимается взяточничеством, вымогательством и 
воровством, прибегает к насилию и похищает и/ 
или убивает людей. Мы не можем позволить это-
му продолжаться. Это не политические домыслы, 
а реальность. Если мы не сможем решить эту про-
блему, то мы не сможем решить и все остальные. 
Я не знаю, как можно говорить, что те, кто создает 
препятствия, запугивает, прибегает к угрозам или 
занимается вымогательством, выполняют какую-то 
общественную работу. Это чепуха. Эта версия про-
сто не состоятельна в контексте анализа ситуации. 

Наконец, мы слышали аналогичные слова в 
связи с другими ситуациями, но хочу повторить: 
нельзя предпринимать никаких шагов в поддерж-
ку Гаити без учета интересов всех слоев населения 
страны. Этот принцип должен лежать в основе всех 
наших действий. Канада прилагает энергичные 
усилия. Представитель России отдельно упомянул 
нашу страну, и я воспринимаю это как повод для 
гордости. Мне кажется, наша страна была упомя-
нута трижды в его сегодняшнем заявлении. Мы 
продолжаем решительно добиваться искоренения 
безнаказанности, и я расскажу членам Совета, по-
чему мы это делаем. Мы делаем это потому, что 
мы все совершили ошибку, не обратив внимания на 
тлетворное воздействие коррупции. Но мы не по-
вторим эту ошибку. Мой друг, представитель Мек-
сики, процитировал слова своего президента о том, 
что коррупция лежит в основе всех проблем. Мы 
не можем справиться с коррупцией без санкций, но 
одних санкций недостаточно. Санкции — это меры, 
которые вводят правительства других стран. Гаи-
ти должна самостоятельно принять меры, чтобы 
справиться с оказывающей тлетворное воздействие 
коррупцией, и мы все должны признать, что эконо-
мическое и политическое развитие, а также потреб-
ности в обеспечении социальной справедливости в 
интересах всех жителей Гаити неразрывно связа-
ны друг с другом. Соответствующие усилия будут 
предприниматься под руководством Гаити, а мы все 
должны будем поддержать их. 

Заседание закрывается в 18 ч 35 мин. 
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